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COUPE ARABE:

Tebboune félicite la sélection nationale 
après avoir atteint les demi-finales

Le président Tebboune reçoit le ministre 
croate des Affaires étrangères

Début de la réunion du gouvernement consacrée 
au programme de développement de Khenchela

Le Premier ministre annonce un programme complémentaire 
au profit de la wilaya de Khenchela

Le Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
a félicité la sélection 

nationale des locaux de football 
après sa qualification aux demi-
finales de la Coupe arabe de la 
Fifa-2021 suite à sa victoire face 
au Maroc aux tirs au but (5-3), (1-1 

au terme du temps réglementaire) 
et (2-2 après les prolongations) au 
stade d’Al Thumama, à Doha pour 
le compte des quarts de finale de 
la compétition arabe qui se tient 
au Qatar (30 novembre au 18 
décembre).
“Félicitation, un million et demi 

de fois champions”, a écrit le 
Président Tebboune sur son 
compte tweeter.
A la suite de ce résultat, les “verts” 
rencontreront la sélection du Qatar, 
vainqueur des Emirats arabes unis 
(5-0) mercredi à 20h au stade d’Al 
Thumama.

Le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune a 
reçu, dimanche, le ministre 

croate des Affaires étrangères et 
des Affaires européennes, Gordan 
Grlic Radman, qui se trouve 
actuellement à Alger pour une 
visite de deux jours.

L’audience s’est déroulée au 
siège de la Présidence de la 
République, en présence du 
ministre des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale 
à l’étranger, Ramtane Lamamra, 
et du directeur de cabinet à la 
Présidence de la République, 

Abdelaziz Khellaf.
La rencontre a constitué une 
opportunité pour examiner les 
voies et moyens de renforcer la 
coopération bilatérale dans tous les 
domaines notamment économique 
et commercial, ainsi que les 
questions d’intérêt commun.

La réunion du 
gouvernement dont l’ordre 
du jour est consacré au 

programme complémentaire de 
développement de la wilaya de 
Khenchela a débuté dimanche 
au siège de cette wilaya sous la 
présidence du Premier ministre, 
ministre des Finances, Aïmene 
Benabderrahmane.
Dans son allocution d’ouverture, 
le Premier ministre a affirmé que 
“la réunion du gouvernement, 
tenue pour la première fois en 

dehors de la capitale, et accueillie 
par la wilaya de Khenchela, vient 
en application des instructions 
du Président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, afin de 
relancer le développement dans 

cette wilaya”.
La parole a été ensuite donnée 
au Secrétaire général du 
gouvernement, Yahia Boukhari, 
qui a présenté l’ordre du jour 
des travaux portant sur le seul 
point relatif à la mise en œuvre 
du programme complémentaire 
de développement de la wilaya 
de Khenchela en exécution des 
décisions du Conseil des ministres 
du 3 octobre 2021.
M. Boukhari a indiqué que les 
ministres interviendront sur 

les programmes retenus par 
15 secteurs ministériels pour 
relancer le développement dans 
la wilaya de Khenchela.
De son côté, le wali de Khenchela, 
Ali Bouzidi, a présenté un 
exposé sur les indicateurs de 
développement dans la wilaya, 
saluant les efforts de l’Etat pour 
relancer le développement dans 
cette wilaya et satisfaire les 
aspirations de ses habitants.
Le ministre de l’Intérieur, des 
Collectivités Locales et de 

l’Aménagement du territoire, 
Kamel Beldjoud, a présenté 
de son côté un bilan sur le 
financement des programmes de 
développement au niveau local 
durant les cinq dernières années.
A noter que cette réunion 
se poursuivra à huis clos 
durant laquelle les ministres 
interviendront sur les programmes 
de leurs secteurs consacrés au 
développement de la wilaya de 
Khenchela.

Le Premier ministre, 
ministre des 
Finances, Aïmene 

Benabderrahmane, a annoncé 
dimanche au terme de la 
réunion du gouvernement tenue 
à Khenchela, un programme 
complémentaire pour la wilaya de 
Khenchela afin de lui permettre 
de réaliser une relance globale 
dans tous les secteurs.
Dans une déclaration à la 
presse à l’issue des travaux de 
la réunion tenue au siège de la 
wilaya, M. Benabderrahmane a 
affirmé que dans le cadre de ce 
programme de développement 
“Nous avons insisté au cours de 

cette réunion sur le respect des 
délais de réalisation de sorte que 
les projets programmés soient 
exécutés au rythme adéquat, afin 
de permettre aux habitants de la 
wilaya de bénéficier de ces projets 
qui génèreront des centaines 
d’emplois permanents voire des 
milliers, notamment dans les 
domaines de l’agriculture, de 
l’industrie de transformation et 
même dans le secteur minier”.
Le Premier ministre a donné des 
détails à ce sujet, affirmant que 
dans le secteur du transport, “il 
a été décidé de programmer la 
réalisation d’une ligne ferroviaire 
de 50 km ainsi qu’un réseau de 

routes pour lesquels un budget 
non négligeable a été affecté”.
Et d’ajouter : “Il en sera de même 
pour les secteurs de la santé, du 
tourisme et de la culture en vue 
de permettre à cette wilaya de 
connaître une relance en matière 
de développement globale qui 
engagera la population dans 
un processus de développement 
autre que celui enregistré jusque-
là par la wilaya”.
Après avoir indiqué que tous les 
efforts consentis visent à “faire 
de la wilaya de Khenchela un 
pôle minier en plus d’être un pôle 
agricole”, M. Benabderrahmane 
a indiqué que des “instructions 

ont été données pour exploiter 
impérativement toutes les 
surfaces agricoles existantes et 
faire de la wilaya de Khenchela 
un pilier pour assurer la 
sécurité alimentaire souhaitée”, 
soutenant que la wilaya “dispose 
de tous les atouts humains et 
matériels”.
Selon le Premier ministre, 
“ces programmes permettront 
à cette wilaya moudjahida de 
s’engager dans un processus 
de développement différent de 
celui qu’elle avait connu jusqu’à 
présent”.
Il a rappelé, dans ce contexte, 
que “la tenue de la réunion du 

gouvernement, pour la première 
fois en dehors de la capitale, vient 
en application des instructions 
du Président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, en tenant 
compte de la nouvelle approche 
relative à la concrétisation d’un 
développement local équilibré et 
durable”.
Le Premier ministre tient 
actuellement avec le ministre 
de l’Intérieur, des Collectivités 
Locales et de l’Aménagement 
du Territoire, Kamel Beldjoud, 
une rencontre avec les acteurs 
de la société civile de la wilaya de 
Khenchela.
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Covid-19 : 
20 cas enregistrés en milieu scolaire à travers 

le territoire national

Report du procès en appel de l’ex DG de la résidence 
d’Etat du Sahel

Affaire Tahkout :
Ouyahia et Sellal condamnés à 7 ans de prison ferme

Le ministère de l’Education 
nationale a enregistré 
récemment vingt (20) 

cas confirmés de covid-19 en 
milieu scolaire à travers le 
territoire national, conduisant 
au réaménagement du calendrier 
des vacances scolaires d’hiver 
pour permettre d’intensifier la 
vaccination des personnels du 
secteur, a indiqué le directeur des 
activités culturelles et sportives 
et de l’action sociale en charge 
de la santé scolaire au ministère 
de l’Education nationale, 
Abdelouahab Khoulalene.
“Le ministère a enregistré 20 cas 
confirmés de covid-19 en milieu 
scolaire (élèves et personnels) 
à travers le territoire national, 
suite à quoi a été décidé un 
réaménagement du calendrier 
des vacances scolaires d’hiver 
(désormais du 9 décembre 2021 au 
1er janvier 2022) pour permettre 
d’intensifier la vaccination du 12 
au 16 décembre et de préserver 

ainsi la santé de tous”, a précisé 
M. Khoulalene.
“Les cas de covid-19 ont été 
enregistrés dans les wilayas 
de Tébessa, Souk Ahras, Jijel, 
Bejaïa, Tizi Ouzou, Boumerdes, 
Oran et Relizane”, a fait savoir le 
responsable.

Le réaménagement du calendrier 
des vacances scolaires d’hiver 
a été décidé en coordination 
entre le ministère de l’Education 
nationale et les hautes autorités 
du pays, de crainte de voir les 
écoles se transformer en clusters, 
a expliqué M. Khoulalene.

“Dès dimanche (12 décembre), la 
vaccination sera intensifiée pour 
le personnel du secteur à travers 
1.433 unités de dépistage et de 
suivi (UDS) parallèlement à la 
tenue des conseils de classe et à la 
saisie des notes sur la plateforme 
numérique, et ce, dans le respect 

des gestes barrières”, a-t-il 
souligné.
Le ministère de l’Education 
nationale avait annoncé, mardi, 
un réaménagement du calendrier 
des vacances scolaires d’hiver 
suite à l’enregistrement de cas 
de covid-19 en milieu scolaire. 
Elles sont désormais fixées du 
9 décembre 2021 au 1er janvier 
2022 dans toutes les régions.
“Les enseignants et le personnel 
administratif continueront 
toutefois à travailler du 12 au 16 
décembre 2021 pour s’acquitter 
des tâches liées à la fin du 
premier trimestre (correction 
des épreuves, conseils de classe, 
saisie des notes sur la plateforme 
numérique, etc.)”, selon la même 
source.
Les parents d’élèves pourront 
récupérer les bulletins scolaires 
de leurs enfants au niveau des 
écoles le jeudi 16 décembre 2021 
de 9h00 à 14h00, a fait savoir le 
ministère.

La Cour d’Alger a reporté, 
dimanche, le procès en 
appel des jugements de 

première instance prononcés 
contre l’ex directeur général de la 
résidence d’Etat du Sahel, Hamid 
Melzi et ses co-accusés au 19 
décembre prochain.
Le Pôle économique et financier 
près le Tribunal de Sidi M’hamed 
avait condamné fin septembre 
dernier l’accusé principal Hamid 
Melzi à une peine de 5 ans de 
prison ferme, assortie d’une 
amende de 8 millions de DA 
dans une affaire de corruption 
dans laquelle sont poursuivis 
d’autres responsables, dont les 
deux anciens Premiers ministres, 

Ahmed Ouyahia et Abdelmalek 
Sellal.
L’ancien Premier ministre, 
Ahmed Ouyahia a été condamné 
à une peine de 6 ans de prison 
ferme assortie d’une amende d’un 
(01) million de DA. Abdelmalek 
Sellal a, quant à lui, écopé d’une 
peine de 5 ans de prison ferme, 
assortie d’une amende d’un (01) 
million de DA.
Les fils Melzi, Ahmed, Salim et 
Mouloud ont été condamnés à une 
peine de deux (2) ans de prison 
ferme, assortie d’une amende de 
8 millions de DA. Son quatrième 
fils Walid a écopé d’une peine 
d’un (01) an de prison ferme, 
assortie d’une amende d’un (01) 

million de DA.
Les sociétés des fils Melzi doivent 
s’acquitter, solidairement, d’une 
amende de 32 millions de DA.
Le principal accusé Hamid Melzi 
est condamné à verser au Trésor 
public une amende de 20 millions 
de DA à titre de dommages et 
intérêts avec le gel de tous les 
comptes bancaires.
L’ex directeur d’Air Algérie 
Bekhouche Allache a été 
condamné à deux (02) ans de 
prison, dont un (01) an avec sursis 
et à une amende de 500.000 DA.
L’ex DG d’Algérie télécom, 
Ahmed Choudar a été condamné 
à un (01) an de prison ferme et à 
une amende d’un (01) million de 

DA, tandis que l’ex-directeur de 
la résidence officiel “El Mithaq” 
a été condamné à un (01) an de 
prison avec sursis et à une amende 
de 200.000 DA.
Placé en détention provisoire 
depuis mai 2019, Hamid Melzi 

est poursuivi pour plusieurs 
chefs d’accusation, notamment 
pour blanchiment d’argent, 
transfert de biens provenant de la 
criminalité, abus de fonction pour 
l’acquisition d’indus privilèges et 
la conclusion de contrats illégaux.

La sixième chambre pénale 
de la Cour d’Alger a 
condamné dimanche les 

deux anciens Premiers ministres 
Ahmed Ouyahia et Abdelmalek 
Sellal, à 7 ans de prison ferme, 
dans l’affaire de Mahieddine 
Tahkout, pour plusieurs chefs 
d’accusation, notamment 
dilapidation de deniers publics et 
octroi d’indus avantages.
 La même juridiction a confirmé 
les jugements rendus en première 
instance contre les anciens 

ministres Ammar Ghoul (3 ans 
de prison) et Youcef Yousfi (deux 
ans de prison ferme).
Elle a prononcé une peine de 
3 ans de prison, dont un an et 
demi avec sursis, contre Billal et 

Hamid Tahkout, 4 ans de prison 
ferme pour Rachid Tahkout, et 
un an avec sursis pour Nacer 
Tahkout et Amine Tira, ancien 
cadre au ministère de l’Industrie.
La Chambre a condamné les 
accusés à verser solidairement 
100 millions de DA aux sociétés 
“Cévital” et “ELSECOM”, 
propriétés des hommes d’affaires 
Isaad Rebrab et Abderrahmane 
Achaïbou.
Cette affaire a été renvoyée à 
la Cour d’Alger après que la 

Cour suprême a rejeté, en mai 
dernier, les appels de tous les 
accusés, y compris le principal 
accusé, Mahieddine Tahkout, et 
accepté celui du parquet général 
concernant la décision rendue 
pour certaines accusations et 
la peine prononcée par la Cour 
d’Alger pour certains accusés , le 
18 novembre 2020.
Les pourvois en cassation 
introduits par les parties civiles et 
l’agent judiciaire du Trésor public 
ont été acceptés dans la forme et 

dans le fond”.
La Cour d’Alger avait prononcé 
des peines de 14 ans de prison 
ferme pour Mahieddine Tahkout 
et de 5 ans de prison ferme pour 
Ahmed Ouyahia et Abdelmalek 
Sellal.
Les deux anciens ministres 
Ammar Ghoul et Youcef Yousfi 
ont écopé de 18 mois de prison 
avec sursis. L’ancien ministre 
Abdelghani Zaalane avait été 
acquitté.
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Ecole supérieure des sciences géodésiques 
et des techniques spatiales: 

Élaboration du programme spatial national

Le ministre de 
l’Enseignement supérieur 
et de la Recherche 

scientifique, Abdelbaki Benziane 
a affirmé, samedi à Arzew (Oran), 
que l’Ecole nationale supérieure 
des sciences géodésiques et des 
technologies spatiales sera un 
outil d’élaboration du programme 
spatial national et un pôle de 
développement des satellites.
Dans une allocution à l’occasion 
de l’ouverture officielle de 
l’année académique à l’Ecole 
nationale supérieure des sciences 
géodésiques relevant du Centre 
national des technologies 
spatiales (CNTS) d’Arzew, 
M. Benziane a souligné que 
“cette institution, relevant 
pédagogiquement du ministère 
de l’Enseignement supérieur et 
la recherche scientifique, sera un 
outil d’élaboration du programme 
spatial national et un pôle de 
développement des satellites”.
Le ministre a déclaré que “l’école 
se chargera d’assurer une 
formation supérieure aux titulaires 
des diplômes d’ingénieur et 
de master dans les domaines 
des sciences géodésiques, de 
localisation et des technologies 
spatiales, notamment en géodésie, 
télédétection, traitement des 
images et cartographie, ainsi 
que les systèmes d’information 
géographique (SIG), la 
topographie et les techniques de 
cartographie.
M. Benziane a expliqué que “la 
création de l’Ecole nationale 
supérieure des sciences 
géodésiques et des technologies 
spatiales, en vertu du décret 
exécutif 20-300 du 15 octobre 
2020, s’inscrit dans le cadre de 
la concrétisation de la volonté 
des haute direction du pays, à sa 
tête le président de la République, 

M. Abdelmadjid Tebboune, 
et du programme sectoriel 
comportant les actions prévus par 
le Gouvernement pour la période 
de 2021 à 2024, notamment dans 
sa partie liée à l’amélioration 
de la formation supérieure et 
à la réorganisation des écoles 
supérieures en pôles d’excellence 
pour répondre aux besoins du 
pays en matière de formation 
supérieure spécialisée.
“Cette école vient renforcer le 
réseau des écoles supérieures 
et le pôle scientifique et 
technologique de Sidi Abdallah, 
qui comprend actuellement 
deux écoles nationales, à savoir 
l’Ecole nationale d’intelligence 
artificielle et l’Ecole nationale 
supérieure des mathématiques”, 
a souligné le ministre, affirmant 
la poursuite du processus de 
réalisation de plusieurs pôles 
d’excellence spécialisés dans les 
sciences et les technologies de 
pointe.
M. Benziane a indiqué que la 
wilaya d’Oran s’est dotée de 
cette école qui s’ajoute aux neuf 
établissements universitaires 
existants, dont huit sont affiliés 
à l’enseignement supérieur 
et à la recherche scientifique 
et une école sous tutelle des 
postes et télécommunications, 
pédagogiquement affiliée au 
secteur de l’enseignement 
supérieur et de la recherche 
scientifique, afin de réaliser 
l’intégration entre le secteur de 
l’enseignement supérieur et de 
la recherche scientifique et ces 
deux écoles, notamment en ce 
qui concerne l’investissement 
en produits de la formation, la 
recherche développementale et 
appliquée dans le domaine des 
technologies spatiales et de ses 
sciences.

Le ministre a réaffirmé la volonté 
de son département ministériel 
d’aller de l’avant pour réussir 
et accompagner toute recherche 
qui s’inscrit dans le cadre de 
la valorisation des acquis de la 
recherche scientifique et favoriser 
la conception et le développement 
local des outils spatiaux qui seront 
mis au service du développement 
économique, social et culturel 
du pays, grâce aux laboratoires 
dans le domaine des technologies 
spatiales et de ses applications, 
ainsi qu’aux projets communs de 
développement ou de recherche.
“A travers l’Ecole nationale 
supérieure des sciences 
géodésiques et des technologies 
spatiales, nous pourrons lier des 
passerelles avec le Centre de 
développement des satellites, ce 
qui permettra aux compétences 
scientifiques de l’université 
algérienne de transformer les 
modèles de conception de la 
recherche en produits industriels”, 
a-t-il encore déclaré, relevant 
que “de telles compétences 
feront de l’université algérienne 
une véritable locomotive du 
développement et joueront 
un rôle de premier plan dans 
l’exercice des responsabilités 
sociales et sociétales, à travers 
la coopération et le partenariat 
avec le Centre de développement 
des satellites pour réaliser 
l’indépendance de l’Algérie dans 
la mise en œuvre des satellites, 
et ce en travaillant étroitement 
avec le pôle technologique 
universitaire”.
De son côté, le Directeur général 
de l’Agence spatiale algérienne 
(ASAL) , Azzeddine Oussedik 
a souligné que la mission 
principale de l’Ecole nationale 
supérieure de géodésie et des 
technologies spatiales réside dans 

“la formation des compétences 
en ingénierie de l’information 
géographique afin de donner une 
impulsion au développement 
des projets et la maîtrise des 
outils géomatiques, notamment 
des techniques de réception et 
de traitement de l’information 
géographique aidant à la prise 
de décision dans les domaines de 
développement, de gestion des 
ressources et d’aménagement du 
territoire”.
Il a ajouté que cette formation 
permettra “d’acquérir des 
compétences multiples, 
notamment dans les domaines 
de la fourniture d’informations 
spatiales, de la conception et 
de l’exploitation des banques 
de données, du traitement des 
données et des graphiques 
spatiaux issus de la cartographie 
automatisée, des systèmes 
d’information géographique, 
d’évaluation de projets, des 
systèmes d’information 
géographique, de la cartographie 
numérique et du développement 
des compétences en géodésie 
spatiale”, faisant savoir qu’un 
programme de formation élaboré 
aux normes internationales 
comprend plusieurs disciplines, 
dont la géodésie, la géomatique, 
la télédétection et le traitement 
d’images”.
En marge de l’ouverture officielle 
de l’année universitaire de 
l’Ecole nationale supérieure 
des sciences géodésiques et 
des technologies spatiales, une 
convention-cadre a été conclue 
entre l’université des sciences 
et des technologies “Mohamed 
Boudiaf” d’Oran (USTO-MB) 
et le centre de développement 
des satellites relevant de ASAL, 
sur l’accompagnement dans 
la formation doctorale, la 

préparation conjointe de projets 
et leur mise en œuvre, ainsi 
que l’échange d’expériences, le 
développement, la recherche, 
la formation et les travaux sur 
l’élargissement des résultats de 
la recherche dans le domaine des 
technologies spatiales à tous les 
partenaires et utilisateurs.
A l’occasion, une exposition a 
été organisée mettant en exergue 
une série de projets mis en œuvre 
par le Centre des technologies 
spatiales au profit de partenaires 
socio-économiques qui utilisent 
les données spatiales fournies 
par les satellites algériens pour 
l’observation, la géolocalisation 
et les systèmes d’aide à la prise 
de décision, ainsi que d’autres 
domaines vitaux considérés parmi 
les priorités du développement 
durable, tels que les ressources 
en eau, l’énergie solaire, 
l’agriculture, l’exploration 
minière, les risques majeurs 
(inondations, incendies de forêts, 
désertification et autres).
Le ministre a inauguré l’Ecole 
nationale supérieure des sciences 
géodésiques et des technologies 
spatiales située au Centre national 
des techniques spatiales d’Arzew.
L’école, qui s’étend sur une 
superficie de 4 hectares, dispose 
d’un laboratoire bio-numérique 
et d’un autre mécanique, de 4 
salles d’application équipées 
de 30 ordinateurs et de salles 
d’une capacité entre 20 et 50 
places, d’un laboratoire technique 
contenant 72 appareils de lever 
topographique, en autres, en 
plus d’une résidence pouvant 
accueillir 350 lits, d’un restaurant 
d’une capacité de 200 places et 
d’un centre médico-social.
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ANADE : 
Lancement des financements à partir de la semaine prochaine

Production des viandes rouges :
 Les obstacles seront levés au profit des éleveurs et des opérateurs

L’inclusion de la femme dans l’économie, source de nouvelles 
opportunités

Le ministre délégué auprès 
du Premier ministre chargé 
de la Micro-entreprise, 

Nassim Diafat a annoncé, 
samedi à Alger, le lancement à 
partir de la semaine prochaine 
des opérations de financement 
des micro-entreprises dans le 
cadre de l’Agence nationale 
d’appui et de développement de 
l’entrepreneuriat (ANADE), à 
l’arrêt depuis des mois.
Intervenant en marge du Forum 
international de la femme, 
organisée par la Confédération 
générale des entreprises 
algériennes (CGEA), M. Diafat 
a souligné que “beaucoup de 
jeunes s’interrogeaient sur 

l’arrêt des financements pendant 
plus de trois mois”, expliquant 
la situation par le fait que “la 
mission d’ordonnateur confiée 
initialement au ministère du 
Travail soit passée au ministère 
des Finances, puis au ministre 
délégué chargé de la micro-
entreprise”.
“Les financements débuteront à 
partir de la semaine prochaine”, 
a-t-il assuré.
M. Diafat a indiqué que son 
secteur suivait toutes les 
nouveautés relatives à la micro-
entreprise, en veillant à rattraper 
les lacunes, notamment après le 
parachèvement du cadre législatif, 
à la faveur de la promulgation 

de tous les décrets et décisions 
interministérielles sur les crédits 
d’exploitation et le refinancement 

des micro-entreprises et autres.
Il a mis en avant les mesures prises 
cette semaine contre certains 

cadres ayant manqué à leur rôle 
envers les jeunes entrepreneurs.
Soulignant le rôle important de 
la femme dans le domaine de 
l’entrepreneuriat, le responsable a 
précisé que “30 % des demandes 
reçues via la plateforme 
numérique consacrée à la création 
de micro-entreprises, soit 59 000 
demandes, émanaient de la gente 
féminine.
Plusieurs femmes 
s’orientent actuellement vers 
l’investissement dans les filières 
industrielles importantes, a 
soutenu M. Diafat, affirmant 
que les entreprises féminines en 
difficulté représentaient un taux 
relativement faible.

Le ministre de l’Agriculture 
et du Développement rural, 
Mohamed Abdelhafid 

Henni a affirmé que des mesures 
seront prises sur le terrain au profit 
des éleveurs et des opérateurs, en 
vue de lever certains obstacles 
qui entravent l’activité de la 
production des viandes rouges, 
a indiqué le ministère dans un 
communiqué.
Selon la même source, 
lors de la réunion avec les 
membres du Conseil national 
interprofessionnel de la filière 
Viandes Rouges (CNIFVR), 

présidée dernier par M. Henni 
, plusieurs sujets concernant 
l’organisation de la filière et la 
production des viandes rouges, 
ont été débattus.
Le ministre a rappelé 
l’importance de cette filière dans 
la consolidation de la sécurité 
alimentaire et la nécessité 
d’exploiter “ les grandes 
capacités” dont dispose l’Algérie.
Le ministre a écouté les 
préoccupation des professionnels, 
notamment celles ayant trait au 
“ manque des fourrages et leur 
prix élevés, le monopole des 

spéculateurs, l’organisation des 
professionnels”, ainsi que la levée 
de certains obstacles qui entravent 
l’activité de la production des 
viandes rouges.
M. Henni a également débattu 
avec les représentants des 
professionnels, de certaines 
solutions proposées aux obstacles 
soulevés par eux, affirmant 
qu’elles seront sérieusement 
étudiées et que des mesures sur le 
terrain seront prises au profit des 
éleveurs et des opérateurs”.

Une plus grande inclusion 
de la femme dans 
l’économie nationale 

peut constituer de nouvelles 
opportunités de développement, 
notamment avec la promotion 
des compétences comme levier 
principal, ont convenu, samedi à 
Alger, plusieurs consultantes et 
femmes chefs d’entreprises.
Lors du panel “Femme et 
gouvernance” tenu dans le 
cadre du Forum international 
de la femme (FIF) organisé par 
la Confédération générale des 
entreprises algériennes (CGEA), 
la consultante en transport aérien 
Ouiza Mouheb, a souligné que 
l’Algérie disposait des moyens 
de développement du secteur du 
transport aérien en incluant les 
compétences féminines.
Toutefois, “le constat est que 
nous n’avons pas de femmes 
à des postes de PDG ou de 
conseiller. Il y a là une pépinière 
de compétences qui stagne”, a-t-
elle déploré.
Pour remédier à ce constat, Mme 

Mouheb a proposé de réaliser des 
audits de parité homme-femme au 
sein des entreprises et de mettre 
en place un plan d’action muni 
de mécanismes permettant de 
connaitre clairement les critères 
de promotion.
Il s’agit, selon elle, de créer 
un système d’information qui 
répertorie les compétences 
nationales.
Citant une étude internationale 
montrant que les compagnies 
aériennes dirigées par des femmes 
ont de meilleurs résultats, la 
consultante a souligné l’intérêt 
de développer les compétences 
managériales des femmes 
universitaires.
De son côté, La PDG du groupe 
Saidal, Fatoum Akacem a incité 
la femme algérienne “à se donner 
tous les moyens” de s’intégrer 
au niveau des hauts postes de 
responsabilité notamment avec 
leur bagage professionnel.
“Le leadership de la femme 
algérienne est désormais une 
réalité”, a-t-elle estimé.

Pour sa part, l’inspectrice centrale 
des impôts et recouvrement 
au niveau de la wilaya de 
Constantine, Souhila Smati, a 
rappelé que le système des quotas 
a permis de mieux intégrer les 
femmes dans la sphère politique 
et économique du pays.
“Mais ce système a pris en 
considération la quantité mais 
pas la façon d’intégrer la femme 
au sein des assemblées élues”, 
a-t-elle argué, ajoutant qu’il y a 
“une réelle” volonté politique que 
les partis, les associations et les 
différentes organisations doivent 
mettre en oeuvre sur le terrain.
“Il s’agit de créer un climat 
adéquat pour attirer les 
compétences féminines afin 
d’assurer leur présence au sein de 
la scène politique”, a estimé Mme 
Smati.
Intervenant lors de ce panel, 
l’avocate et juriste tunisienne, 
Hamida Mrabet, a indiqué que 
l’implication des femmes dans 
l’économie doit poser le dialogue 
autour de la place de la femme 

dans la prise de décision.
“Les plus grands handicaps 
pour nous en tant que femmes 
arabes ce sont les mentalités”, 
a-t-elle tranché, notant que 
lorsque la femme atteint un poste 
important de responsabilité, 
elle est considérée comme “une 
privilégiée”.
De son côté, la chef d’entreprise 
sénégalaise, Ngone Ndoye, a 
rappelé que la participation de la 
femme à la vie active en Afrique 
est globalement “plus importante 
que partout ailleurs”.

“Il n’est pas possible d’envisager 
un développement socio-
économique sans les femmes”, 
a-t-elle affirmé.
Elle a en outre recommandé 
d’exploiter le potentiel de la 
femme en tant qu’acteur de 
développement au sein des 
économies africaines tout en 
misant sur les jeunes et en 
intégrant la diaspora africaine 
pour le développement du 
continent grâce au transfert 
technologique et à la mobilité 
académique.
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ANNABA / TRANSPORT

Le ministre transports exige l’accélération 
des travaux de réhabilitation du téléphérique

ANNABA / SÛRETÉ DE WILAYA

Plus de 2000 ‘’opérations coup de poing’’ 
menées durant le mois de novembre 2021

ANNABA / COMMERCE

La ville d’Annaba étouffe sous le poids et la pression 
commerce informel qui s’impose en force

Après une cessation 
d'activité, à cause 
d’une panne, le 

transport par télécabine 
(téléphérique) va bientôt 
reprendre. Cette remise en 
service de cette installation 
a été accueillie avec  une 
grande satisfaction, par 

les citoyens de la ville qui 
souffrent quotidiennement 
du problème inextricable 
des embouteillages, quand 
ils sont contraints de se 
déplacer par fourgon ou 
par taxis. Les bouchons 
interminables  se constituent 
à longueur de journée  sans 
parler du déficit des moyens 

de transport desservant la 
ligne Annaba-Seraidi. Le 
ministre des transports via 
un communiqué  a ordonné 
l’accélération  des travaux 
dont le taux d’avancement 
est estimé actuellement à 30 
%.
Pour rappel, la ligne du 
téléphérique reliant Annaba 

à Seraïdi qui  s'étend sur une 
longueur de 4km et assure le 
transport pour une moyenne 
de 2 000 voyageurs par jour 

restée à l’arrêt suite   aux  
intempéries ayant affecté 
la région en 2019,  le wali 
dans un passé récent   avait  
transmis une correspondance 
en urgence au  ministère 
de tutelle pour lancer le 
démarrage des travaux 
de réhabilitation dans les 
meilleurs délais.

Dans le cadre de la lutte 
contre la délinquance, 
les services de 

sécurité, ont mené au cours du 
mois de novembre,  une série 
d’opérations coup de poing  au 
niveau de plusieurs communes.
Des patrouilles ont  sillonné les 

quartiers dits sensibles  ainsi 
que les rues et les endroits jugés 

chauds, à l'instar des marchés 
et des placettes publiques, des 
renforts de policiers en tenue 
de service et en civil ont été 
affectés sur le terrain pour 
intervenir rapidement en cas 
de besoin et dissuader par leur 
présence accrue toute tentative 
d’agressions ou de vols.

 En ce qui concerne la 
circulation routière, plusieurs 
barrages ont été dressés pour 
fluidifier le trafic automobile 
et procéder à la fouille des 
véhicules suspects.
Selon le bilan mensuel,  
le nombre total de  ces 
opérations  est de 2115, qui 

ont conduit à l'arrestation de 
178individus en possession 
d'armes blanches prohibées, 
l'arrestation de 384 personnes 
pour détention de stupéfiants, 
801 autres recherchées, en 
sus de l'arrestation de 771 
personnes impliquées dans des 
délits divers.

Tout le monde pensait 
que le marché informel  
a été totalement 

éradiqué, que les rues et ruelles 
débarrassées des charrettes et 
des étals de fortune, et malgré 
le déploiement des éléments 
de sécurité un peu partout dans 
la ville!  Point du tout, les 
commerçants de fruits et des 
légumes à la sauvette les revoilà 

de retour, comme un phénix 
qui renait de ses cendres. En 
effet, plusieurs commerçants 
malveillants de charrette se 
sont réinstallés au niveau de 
plusieurs quartiers de la ville, 
jouant au chat et à la souris avec 
les forces  de l’ordre…traqués 
depuis des mois les voilà de 
retour notamment tout le long 
de la rue d’El Ghazalla jusqu'à 
l’Olympia et le long de la rue 

Emir Abdelkader. Ces derniers 
sont réapparus et ont installé 
leurs marchandises, défiant 
ainsi les services concernés et 
créant un désordre monstre à ce 
niveau des lieux. Une situation 
qui inquiètent les résidents, 
qui trouvent des difficultés 
à vivre dans la sérénité, vu 
les bruits assourdissants des 
commerçants  et leurs déchets 
abandonnés derrière eux», 

s'indigne une habitante. A vrai 
dire les pouvoirs publics ont tout 
fait, pour réorganiser le marché 
informel en investissant dans la 

réalisation ou la réhabilitation 
de marchés de proximité pour 
tous ces marchands. Une 
action qui s’inscrit dans le 
cadre du programme national 
de résorption du commerce 
informel. Seulement, les 
commerçants continuent à 
bouder  plusieurs espaces 
en dépit du bien-fondé de 
ces structures commerciales 
réglementées.

ANNABA / ENTREPRISE PORTUAIRE (EPA)

Selon Ali Boularés, directeur commercial :  
Le nouveau terminal minéralier est en bonne voie  

Vers l'augmentation des exportations 

Le directeur 
commercial de 
l'Entreprise portuaire 

de Annaba (EPA) Ali 
Boularés avec lequel nous 
avons pris attache cette 
semaine  concernant le projet 
d'extension du nouveau quai 
minéralier et le volume des 
exportations à partir du port 
d’Annaba, ce dernier avec 
son franc-parler nous dira 
"que les travaux du projet 

d'extension du nouveau quai 
minéralier sont en très bonne 
voie d’être achevés. On 

attend maintenant l'accord 
de la commission en charge 
du ministère de l'énergie et 

des mines et l’installation 
des équipements (Grues et 
autres). A propos des activités 
du port et des exportations 
réalisés en 2021, notre 
interlocuteur estime qu'elles 
sont en croissance "le volume 
global des exportations  a 
connu une nette croissance 
comparativement à 
l'année précédente et les 
ambitions ne manquent pas 
chez les exportateurs des 
entreprises de la région. 

Les produits exportés 
sont le clinker, phosphate, 
métaux de construction, 
l'agroalimentaire…
etc. Ce volume des 
exportations peut être 
augmenté avec la nouvelle 
politique économique 
d'encouragement envers 
les entreprises nationales 
et le soutien à leur 
accompagnement estime 
ainsi le directeur commercial 
du port.

S.F

S.F

Imen.B

Tayeb Zgaoula
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ANNABA / Infrastructures scolaires 
Absence de chauffages dans plusieurs établissements 

scolaires

ANNABA / Logements sociaux 
Suite à l’effondrement d’une habitation, les résidents 

de Sidi Harb ferment la route 

ANNABA  / Etat des routes 
Dégradation des routes dans la commune d’El Hadjar 

et les autorités aux abonnés absents 

Les résidents du bidonville de 
Sidi Harb  n’ont pas trouvé 
meilleur moyen pour crier leur 
ras-le-bol que celui de fermer 
la route devant la polyclinique 
« Abou Marwan » au centre-
ville d’Annaba, et ce, suite à 
l’effondrement d’une maison qui 
a provoqué des blessures à deux 
enfants qui ont été heureusement 
secourus grâce à l’intervention 
de la protection civile. Les 
protestataires ont mis le feu à des 
pneumatiques, perturbant ainsi le 
trafic routier pendant des heures 
de pointe. Ces derniers qui avaient 
paralysé la circulation routière 
avaient entreposé des blocs de 
pierres sur la route empêchant 
le passage des véhicules sur cet 

axe, en signifiant leur ras le bol. 
Nous sommes les oubliés de 
l’Etat. Ce bidonville n’attire pas 
le regard des responsables locaux. 
Aujourd’hui, l’on compte près de 
deux cents ménages, soit près 
d’un millier de personnes qui 
y végètent dans des conditions 
extrêmement difficiles, privées de 
toutes les commodités d’une vie 
décente. « Nous en avons marre 
d’attendre des promesses sans 
cesse non tenues, notre patience a 
des limites ».  Nous demandons 
juste que les responsables 
tiennent leurs promesses maintes 
fois ressassées mais jamais 
concrétisées», ajoute un résident 
Certains avaient affirmé qu’ils 
habitent dans un bidonville 
depuis plusieurs années et qu’ils 
ont fait l’objet d’un recensement 

à maintes reprises, mais n’ont 

toujours pas bénéficié d’un 
logement social. Ils  ont exigé 

d’être relogés à l’instar des autres 

familles dans le cadre de la lutte 
contre l’habitat précaire. Ces 
derniers sollicitent l’intervention 
des autorités locales afin de 
désigner une commission 

spéciale pour constater de visu 

les conditions difficiles dans 
lesquelles ils vivent au quotidien 

et de solutionner leurs problèmes.

Les élèves continuent à 
grelotter dans des salles 
«sibériennes». Le décor 

est insupportable, absence de 
chauffage, vitres cassées et 
infiltration des eaux de pluie. Le 
quotidien des élèves est désastreux. 
Particulièrement dans les zones 
d’ombre à savoir les communes 
El Chorfa , El Eulma, Chétaibi, 
Treat et autres localités dans  les 
régions isolées où l’hiver est très 
rude. A l’intérieur, il est difficile 
à de jeunes enfants de résister à 
une température qui frôle presque 
zéro degré. Les enseignants 
expriment, de leur côté, leur 
colère qu’ils couvent depuis 
longtemps. «C’est inadmissible ! 

Nous ne pouvons plus travailler 
dans des conditions pareilles. Non 
seulement ce sont nos enfants qui 
ne peuvent suivre les cours, mais 
également leurs enseignants qui 
se trouvent dans une incapacité 
totale d’accomplir comme il se 
doit leur mission, compte tenu du 
froid insupportable dans lequel ils 
exercent à l’intérieur des classes, 
diront des parents d’élèves.
Avec cette vague de froid qui 
sévit dans la wilaya d’Annaba 
depuis quelques jours la situation 
des potaches s’est aggravée. 
Ces derniers grelottent de froid. 
Dans les établissements non 
raccordés au réseau de gaz naturel. 
D’ailleurs des parents d’élèves ont 
pris  la décision de garder leurs 
enfants chez eux et de ne pas les 

autoriser à rejoindre les bancs 
d’écoles dans de telles conditions. 
La détérioration des conditions 
de scolarité dans certains 
établissements s’est aggravée par 
le sureffectif. Les enseignants se 
trouvent contraints de dispenser 
leurs cours dans des classes 
mal chauffées. La baisse des 
températures, ces derniers jours 
a été éprouvante dans certains 
établissements scolaires.
En attendant le dénouement de 
cette situation de déliquescence, 
des écoliers, des enseignants sont 
durement confrontés à la rigueur 
d’un hiver encore plus froid et 
auront certainement beaucoup de 
difficultés à aborder les examens 
dans des classes assimilées à des 
chambres froides. 

Des sommes colossales 
dégagées à chaque fois 
pour la réhabilitation des 

routes et des chaussées.  Pour 
l’ensemble des habitants de 
plusieurs sites et quartiers à El 
Hadjar, l’état plus que lamentable 
que connaissent les routes, 
ruelles est devenu de plus en plus 

insupportable. 
Nous citerons l’exemple des 
routes ‘’Fadila Saadane’’ et ‘’Emir 
Abdelakder’’ dans la commune 
d’El Hadjar,  malgré les récents 
travaux les ruelles sont encore 
dans un état de dégradation. 
De nombreuses chutes sont 
enregistrées au quotidien, les 
automobilistes  marchent à vitesse 
réduite pour ne pas agresser les 

roues et passent plus de temps 
pour traverser l’axe routier. Les 
piétons et les conducteurs ne 
savent plus sur quel pied danser 
et à quel saint se vouer. Les 
jours de pluie, des flaques d’eau 
remplissent ces nids de poules, 
a déclaré un citoyen. A cela, 
s’ajoute les défauts sur le plan 
esthétique, c’est également une 
atrocité. 

Sarah Yahia

Sarah Yahia

 Sihem Ferdjallah
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Le scénario vécu il y a 
quelques mois à propos 
de la pénurie de l’huile 

de table est en train de se 
répéter. En effet, la rareté de ce 
produit est constatée à travers 
tous les marchés de la wilaya 
d’Annaba, cette matière 
indispensable est visiblement  
introuvable sur les étals des 
grandes surfaces ou chez 
les épiciers de quartier. Les 
ménages rencontrent des 
difficultés depuis quelques 
jours à s’approvisionner en 
huile de table. En effet, Lors 
d’une virée dans certaines 
supérettes à Annaba, les 
étagères consacrées à l’huile 
de table étaient presque vides, 

il y avait à peine quelques 
bouteilles de 1 ou 2 litres 
exposées à la vente, les 
autres gammes du produit, 
notamment les bidons de 5 
litres, sont introuvables.
En revanche, du côté des 
producteurs on affirme que 
leurs lignes de production 
tournent à plein régime. Et 

que les stocks sont assurés et 
la production n’a pas baissé 
malgré l’augmentation des 
prix des matières premières 
au niveau international. Les 
citoyens attendent que les 
autorités concernées prennent 
les mesures qui s’imposent 
afin d’assurer la disponibilité 
de ce produit alimentaire.

ANNABA / COMMERCE

Nouvelle tension sur l’huile de table
Sarah Yahia

Une jeune femme, 
âgée de 27 ans a été 
sauvée in extremis 

d’une mort certaine après 
avoir inhalée du monoxyde 
de carbone, émanant d’un 
réchaud à gaz à l’intérieur de 
la cuisine. La victime a été 

découverte inconsciente au 
niveau de son domicile, sis 
cité du 1er novembre. Les 
éléments de la protection 
civile l’ont évacuée vers les 
urgences de l’EPH de Tébessa, 
selon le communiqué de la 
cellule de communication de 
la protection civile.  

TEBESSA / INTOXICATION

Une jeune femme sauvée 
in extremis d’une mort 

certaine

Mizab Abderrahmane

Une expérience nouvelle 
lancée dans cette 
région côtière, et qui 

s’est soldée par une production 
“abondante” de fruits, selon les 
propos du producteur.
Sur les hauteurs du village 
Hamza relevant de la commune 
d’El Aouana, le visiteur de la 
ferme de Mohamed Dib, dont 
la superficie ne dépasse pas 
un (1) hectare, se retrouve au 
milieu d’arbres d’essence Un 
agriculteur de la wilaya de Jijel 
a réussi à cultiver des arbres 
fruitiers exotiques à travers 
locale et d’autres exotiques qui 
ont donné des fruits avec une 
production qui “dépasse les 
prévisions”.
In situ, le visiteur peut constater 
que cet agriculteur sexagénaire 
a mené avec succès son 
l’expérience dont la réussite 
était “palpable”.
La goyave avec ses deux 
variétés, blanche et rouge, le 
maracuja, la groseille du Cap 
et le moringa ont donné un 
“rendement abondant”, assure 
cet agriculteur, confiant à l’APS 
que son attachement à la terre 
remonte à des décennies.
En dépit de sa spécialisation 
en mécanique et son métier de 
mécanicien qu’il exerce avec 
ses enfants dans son propre 
garage à Alger, il reste attaché à 
la “terre des aïeux”, comme il se 
plait à le répéter.
Mohamed a ajouté qu’au début 
il était intéressé par la culture 
des agrumes, de tous les arbres 
fruitiers, et de l’olivier, affirmant 
que ses orangers, mandariniers, 
citronniers, pruniers, abricotiers 
et pamplemoussier ont donné 

des résultats “impressionnants” 
qui l’ont encouragé à étendre et 
développer sa culture aux arbres 
fruitiers exotiques.
L’expérience entamée avec un 

goyavier
L’expérience de la culture des 
arbres de fruits exotiques a 
débuté avec le goyavier, raconte 
Mohamed, quand il acheta une 
goyave de la Mecque (Arabie 
Saoudite) en pensant que c’était 
une poire.
Trouvant que “la poire” avait 
un goût différent et une saveur 
très particulière, Mohamed a 
interrogé le commerçant à ce 
propos et a su qu’il s’agissait 
d’une goyave, un fruit des 
régions tropiques.
De retour des Lieux Saints, 
Mohamed s’est mis à la 
recherche de plants de ce fruit 
qu’il a fini par trouver dans 
une pépinière à Alger. Il l’a 
mis sous terre dans sa ferme et 
ce fût le début d’une nouvelle 
expérience qui s’est soldée par 
un “excellent rendement”.
“Cela m’a encouragé à 
rechercher d’autres types 
d’arbres fruitiers exotiques pour 
les essayer localement”, affirme 
Mohamed, qui, en coordination 
avec une pépinière à Alger,  a pu 
obtenir des arbustes exotiques 
lesquels ont donné, à leur tour, 
des fruits en quantité abondante.

Mohamed et son épouse 
continuent à faire des recherches 
sur internet et à se documenter 
sur les meilleurs arbres fruitiers 
exotiques et leurs bienfaits 
nutritionnels pour les essayer 
localement.
Cet agriculteur s’emploie 
actuellement à amener d’autres 
types d’arbustes fruitiers 
exotiques et à les planter 
dans sa ferme tels que les 
citronniers de caviar et le litchi, 
en vue de mêler l’exotique au 
méditerranéen pour confirmer 
que “la terre est généreuse dès 
qu’on la travaille”.
Le conseiller agricole dans 
la commune d’El Aouana, 
Ahmed Bousiki, a relevé que 
l’expérience de Mohamed 
Dib est “la première initiative 
réussie dans la wilaya de Jijel”.
Selon lui, quelques agriculteurs 
se sont lancés dans l’expérience 
de la culture des fruits exotiques, 
mais la plupart des tentatives 
étaient “timides” contrairement 
à celle de Mohamed qui a 
obtenu “des résultats probants”.
Pour sa part, le biologiste à 
l’Université Farhat Abbas 
de Sétif et chercheur dans 
le domaine des plantes 
médicinales, Nacer Djirar, a 
indiqué que certains arbres 
fruitiers tropicaux possédaient 
“une grande valeur nutritionnelle 
et des vertus médicinales”.
Il affirme que le goyavier et 
le moringa ont des bienfaits 
inestimables pour la santé, 
comme la goyave qui contribue 
à la régulation du taux de sucre 
dans le corps, en plus d’être 
riche en vitamines et minéraux 
nécessaires à l’organisme.

JIJEL

Une expérience réussie de culture 
de fruits exotiques à El Aouana

A l’occasion de la 
journée internationale 
de la montagne, et 

pour encourager le tourisme 
montagnard au niveau de de 
Guelma, une grande opération 
de reboisement a eu lieu en 
matinée au niveau du barrage 
de Hammam El Debagh et 
à la forêt de Béni Mjaled, la 
montagne de Bouarbid à la 
commune de Bouhamdane.
Sous la supervision du 
directeur de la conservation 
des forêts de la wilaya de 
Guelma, et en présence du 
chef de daïra de la commune 
de Hammam EL Debagh, le P/
APC de Hammam Debagh et 
de Bouhamdan, 120 éléments 
de l’armée populaire nationale, 
ont également contribué 
à cette vaste opération la 
direction du barrage, de la 
gendarmerie nationale, la 
direction du tourisme et 
de l’artisanat et du travail 
familial, l’agence nationale du 
développement du tourisme 
Guelma, la fédération des 
agences touristiques, l’office 
national de l’assainissement, 
la direction de la protection 
civile, l’office national de 
l’irrigation et du drainage, 
l’Algérienne des eaux, la 
direction des jeunesses 
et du sport, l’office des 

établissements de jeunes, 
l’institution régionale 
de l’architecture rurale, 
l’organisation nationale 
de l’environnement et la 
citoyenneté bureau de Guelma, 
les associations ‘’El Nour’’ et 
‘’El Baraka’’ à la protection de 
l’environnement.
En effet les efforts ont été 
réunis cette matinée, et 
l’opération de reboisement 
d’environ 2000 arbres a 
été accomplie avec succès, 
dans une ambiance festive et 
conviviale. Les arbres plantés 
ont été répartis sur deux 
stations, 1000 au niveau du 
Barrage de Hammam Debagh 
et 1000 à la montagne de BNI 
MJALED, cette belle initiative 
civilisationnelle constitue un 
pas géant dans la préservation 
et le renforcement de notre 
richesse forestière.

GUELMA / JOURNÉE INTERNATIONALE 
DE LA MONTAGNE

2000 arbres plantés le 
week-end passé à Guelma

Douakha.Z  



Référendum sur l’indépendance en Nouvelle-Calédonie 
Faible participation à deux heures de la fermeture 

des bureaux de vote

En Inde, les extrémistes hindous ne plaisantent pas 
avec l’humour

Aux Etats-Unis, au moins 83 morts après des tornades parmi 
« les pires » de l’histoire des Etats-Unis, selon Joe Bide

Cette troisième consultation 
du territoire français 
clôt un processus de 

décolonisation entamé il y a plus 
de trente ans. Le boycottage des 
partis indépendantistes devrait 
favoriser la victoire du « non » 
à l’autodétermination, selon le 
monde fr.
Les 307 bureaux de vote de 
Nouvelle-Calédonie, territoire 
français du Pacifique situé à quelque 
18 000 kilomètres de la métropole, 
ont ouvert, dimanche 12 décembre 
à 7 heures, heure locale (21 heures 
samedi à Paris) à l’occasion d’un 
troisième référendum pour ou 
contre l’autodétermination de 
l’île. Les électeurs ont jusqu’à 
19 heures (9 heures à Paris) 
pour dire s’ils souhaitent que la 
Nouvelle-Calédonie « accède à la 
pleine souveraineté et devienne 
indépendante ».
Le taux de participation s’élevait 
à 17 heures à 41,60 %, selon 
le Haut-Commissariat, en très 

forte baisse par rapport aux 
deux précédents référendums, 
conséquence de l’appel à bouder 
le scrutin des indépendantistes. 
Lors de la première consultation, 
la participation à 17 heures 
s’établissait à 73,68 %. Elle était de 
79,63 % en 2020.
Les indépendantistes ont, en effet, 
annoncé qu’ils ne se rendraient pas 

aux urnes, invoquant l’impossibilité 
d’organiser « une campagne 
équitable », alors que l’archipel 
est touché depuis septembre 
par l’épidémie de Covid-19. Ce 
boycottage devrait favoriser le « 
non » à l’indépendance.
Le président du Sénat coutumier, 
Yvon Kona, a lancé un « appel 
au calme », jeudi, tout en 

demandant « aux citoyens kanak 
et aux progressistes calédoniens 
d’observer une journée nationale de 
“deuil kanak” le 12 décembre 2021 
en ne se rendant pas aux bureaux de 
vote ».
Des observateurs de l’ONU
Dimanche matin, 184 332 
personnes étaient inscrites sur la 
liste électorale spéciale pour la 
consultation (LESC), et, bien que 
l’île soit en alerte précyclonique, les 
bureaux de vote ont ouvert sous un 
soleil radieux.
« Les bureaux de vote ont tous 
ouvert leurs portes ce matin, et 
les opérations électorales s’y 
tiennent sans qu’aucun incident ait 
été signalé à ce stade », a assuré 
le Haut-Commissariat dans un 
communiqué, dimanche matin. Il 
a cependant signalé « une tentative 
de barrage routier sur un axe de 
l’île des Pins », qui a nécessité 
l’intervention des gendarmes, sans 
donner plus de détails.
Les autorités ont déployé un 

important dispositif de sécurité, 
de 2 000 gendarmes, policiers et 
militaires dans l’île, visibles avant 
même le référendum à Nouméa et 
aux alentours. « Pour nous, c’est 
un jour normal. On ne comprend 
pas ce déploiement de forces de 
police et de militaires alors qu’il 
ne se passe rien. Pour nous, c’est 
de la provocation. C’est n’importe 
quoi, on dirait qu’il y a la guerre 
», ont déclaré à l’agence France-
Presse (AFP) des jeunes de la cité 
Montravel, dans le nord de Nouméa, 
assis à l’écart du bureau de vote et 
qui se disent plus préoccupés par 
l’alerte précyclonique déclarée 
dimanche matin que par le scrutin.
Le scrutin se déroule sous la 
surveillance d’observateurs des 
Nations unies (ONU) et du groupe 
Fer de lance mélanésien, ainsi que 
d’un délégué de la commission de 
contrôle. La Nouvelle-Calédonie 
est inscrite depuis 1986 sur la 
liste de l’ONU des territoires non 
autonomes à décoloniser.

Spectacles annulés, attaques 
en justice, peine de prison… 
Les humoristes qui osent 

s’en prendre au parti nationaliste 
au pouvoir le paient cher. Au point 
que certains sont contraints de jeter 
l’éponge malgré leur popularité.
« La haine a gagné, l’artiste a 
perdu. » Lorsqu’il a écrit ce tweet, 
à la fin novembre, l’humoriste 
indien Munawar Faruqui n’avait 
certainement plus le cœur à rire. 
Une fois encore, le spectacle qu’il 
devait donner le soir même à 
Bangalore, dans le sud de l’Inde, a 
été annulé. Des extrémistes hindous 
menaçaient de perturber le show. 
Et dans cet Etat dirigé par le parti 
nationaliste hindou Bharatiya 
Janata Party (BJP), celui du premier 
ministre, Narendra Modi, la police 
a préféré annuler l’événement, 
qualifiant Munawar Faruqui de « 
figure controversée ».
En début d’année, l’humoriste, de 

confession musulmane, a passé 36 
jours en prison à cause d’une blague 
qu’il n’a pas jouée sur scène mais 
qu’il avait mise en ligne en avril 
2020 sur YouTube dans une vidéo 
effacée depuis. Le 1er janvier, des 
membres d’un groupe extrémiste 
avaient fait irruption dans un 
café où il se produisait l’accusant 
d’avoir insulté des dieux hindous, 
ainsi que le très puissant Amit Shah, 
ministre de l’intérieur et bras droit 
du premier ministre. Il n’en a pas 
fallu davantage pour que Munawar 
Faruqui soit arrêté. Après plus d’un 
mois derrière les barreaux, la Cour 
suprême lui a finalement accordé 
une libération sous caution.
Aujourd’hui, le jeune artiste de 29 
ans originaire de l’Etat du Gujarat, 
dans l’ouest du pays, tire sa 
révérence. Les attaques incessantes 
dont il fait l’objet, auront eu raison 
de sa carrière. Au cours des deux 
derniers mois, Munawar Faruqui 

a dû renoncer à monter sur scène 
douze fois. Y compris à Bombay, 
capitale du divertissement en Inde, 
où le Bajrang Dal, une organisation 
radicale hindoue, menaçait de 
mettre le feu à la salle de spectacle 
si la représentation de Munawar 
Faruqui était maintenue.
La nouvelle a provoqué la stupeur 
du public, des humoristes et d’une 
partie de l’opposition politique. « Si 
mon nom était Faruqui, je n’oserais 
jamais faire toutes les blagues que 
je fais sur les partisans du premier 
ministre Narendra Modi et les bigots 
hindous », déplore l’humoriste 
Arpit Sharma. Beaucoup estiment 
que si Munawar Faruqui est harcelé 
de la sorte, c’est avant tout à cause 
de son identité religieuse.
Deux Inde que tout oppose
Mais d’autres humoristes, pourtant 
non musulmans, ont aussi fini par 
être pris pour cibles. Quelques 
jours après l’annulation de la 

représentation de Munawar 
Faruqui, un autre comédien a dû 
renoncer à se produire à Bangalore. 
« Nous pouvons trouver une forme 
de réconfort dans le fait que la 
classe dirigeante essaie au moins 
d’opprimer avec une logique 
d’égalité », a lancé Kunal Kamra, 
lui aussi dans la ligne de mire des 
extrémistes hindous pour avoir 

pris, quelques jours plus tôt, la 
défense de Munawar Faruqui. « Si 
vous dites quoi que ce soit contre 
les personnes au pouvoir ou leur 
politique, vous pouvez être certains 
d’être pris pour cible et au rythme 
où vont les choses, bientôt, il n’y 
aura personne pour questionner 
le gouvernement », regrette Arpit 
Sharma.

Le phénomène a touché 
plusieurs Etats du Midwest, 
vendredi. Une ville du 

Kentucky a été dévastée. C’est une 
« tragédie inimaginable », a réagi le 
président américain, selon le monde 
fr.
Plus de soixante-dix morts 
dans le Kentucky, où une ville 
a été au moins en partie rasée, 
d’autres victimes dénombrées 
du Tennessee à l’Illinois… Des 
tornades destructrices ont frappé 
une partie des Etats-Unis, vendredi 
10 décembre, causant la mort d’au 
moins 83 personnes. L’une de ces 
tornades a parcouru plus de 400 km, 

selon le service météorologique 
national (NWS), alors qu’en 
moyenne celles-ci ne dépassent pas 
plus de 6 km de distance.
Alors que les secours étaient encore 
à pied d’œuvre samedi matin, le 
président américain, Joe Biden, a 
évoqué une « tragédie inimaginable 
». « Nous travaillons avec les 
gouverneurs [des Etats touchés] 
pour nous assurer que nous avons ce 
qui est nécessaire pour la recherche 
des survivants », a-t-il ajouté.
Le président Joe Biden, s’exprime 
depuis Wilmington (Delaware), 
après le passage des tornades les 
plus dévastatrices de l’histoire des 

Etats-Unis, le 11 décembre 2021. 
MANDEL NGAN / AFP
Dans la soirée, Joe Biden s’est de 
nouveau exprimé, déplorant « l’une 
des séries de tornades les pires de 
l’histoire » des Etats-Unis. « Tout 
est plus intense lorsque le climat se 
réchauffe », a poursuivi le président 
américain, sans établir toutefois 
de lien de causalité directe entre 
le dérèglement climatique et cette 
catastrophe. M. Biden a précisé 
qu’il allait demander l’avis de 
l’agence américaine de protection 
de l’environnement sur la question.
Les agences fédérales de réponses 
aux catastrophes ont déjà commencé 

à être déployées sur place, a 
affirmé le président américain. 
Une déclaration d’état d’urgence 
a été proclamée au Kentucky, a-t-
il également précisé, et d’autres 
pourraient suivre si les gouverneurs 
des Etats touchés par la catastrophe 
en font la demande. Joe Biden a dit 
prévoir se rendre dans le Kentucky, 
mais a souligné ne pas vouloir « 
faire obstacle » aux opérations de 
secours.
« Les pires dégâts que nous ayons 
jamais vus »
Des pompiers tentent toujours 
de dégager des victimes des 
décombres à Bremen (Kentucky), 

le 11 décembre 2021. GREG EANS 
/ AP
C’est le Kentucky, Etat du centre-
est du pays, qui paie le plus 
lourd tribut à ce phénomène 
météorologique dévastateur qui 
touche particulièrement les plaines 
des Etats-Unis. « Nous étions assez 
sûrs du fait que nous allions perdre 
plus de 50 Kentuckiens. Je suis à 
présent certain que ce nombre est 
supérieur à 70, et il pourrait bien 
dépasser la centaine d’ici à la fin 
de la journée », a déclaré samedi 
le gouverneur de cet Etat, Andy 
Beshear, lors d’une conférence de 
presse.
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Les Palestiniens de Cisjordanie votent aux municipales

LIBYE: 

report de la publication de la liste des candidats à la présidentielle

Démantèlement d’un réseau de transplantation illégale 
d’organes à Istanbul

Des municipales se 
tiennent samedi 
dans les villages en 

Cisjordanie occupée, pour 
des élections en deux temps 
à l’extérieur de Gaza où le 
mouvement islamiste Hamas 
au pouvoir refuse d’organiser 
un scrutin tant que des 
élections nationales ne sont pas 
convoquées.
Aucune élection législative ou 
présidentielle n’a été organisée 
dans les Territoires palestiniens 
depuis 15 ans mais les dernières 
municipales, déjà boycottées 
par le Hamas, avaient eu lieu en 
2017.
Organisé dans 376 villages de 
Cisjordanie, le scrutin de samedi 
ne se tient dans les faits que 
dans 154 localités, personne ne 
s’étant déclaré dans 60 bourgs 
et une seule liste de candidats 

ayant été enregistrée dans 162 
autres villages.
Les bureaux de vote, qui 
ont ouvert à 07H00 (05H00 
GMT), fermeront à 19H00 
(17H00 GMT) et quelque 405 
000 électeurs palestiniens 
sont appelés à voter, d’après 
la commission électorale. A 
16H00 (14H00 GMT), le taux 
de participation était de 46,7%, 
selon cette source.
Ces élections, dont une 
deuxième phase se tiendra 
dans les villes en mars, sont 
largement considérées comme 
dépourvues d’enjeu, la plupart 
des candidats se présentant 
sous l’étiquette d’indépendants 
et le Hamas ayant refusé d’y 
participer.
Le groupe armé, au pouvoir 
dans la bande de Gaza depuis 
2007, s’est dit prêt à participer 

à des élections à la condition 
que des législatives et une 
présidentielle soient également 
organisées par l’Autorité 
palestinienne.
En avril, le mouvement avait 
vivement dénoncé la décision 
du président Mahmoud 
Abbas de reporter sine die les 
législatives et la présidentielle, 
qui devaient être les premières 
du genre depuis 15 ans.
“J’espère que ces élections 
mèneront à une présidentielle 
pour que nous puissions choisir 
un président qui nous représente 
et un nouveau gouvernement”, 
a déclaré Maslama Srour, 26 
ans, un électeur dans le village 
de Nilin près de Ramallah. 
“Nous voulons du changement, 
de nouvelles personnes, surtout 
des jeunes”.
Pour justifier sa décision, M. 

Abbas, dont le mandat devait 
s’achever en 2009, avait argué 
que la tenue du scrutin n’était 
pas “garantie” à Jérusalem-Est, 
portion palestinienne de la Ville 
sainte annexée par Israël.
Les municipales de samedi 
ne sont pas “politiquement 
importantes car organisées dans 
des villages et pas encore dans 

les grandes villes” et “futiles” 
en l’absence du Hamas, a estimé 
auprès de l’AFP l’analyste 
politique Jihad Harb.
Le Hamas et le Fatah laïc du 
président Abbas, 86 ans, sont 
à couteaux tirés depuis 2007 
lorsque les islamistes ont pris 
le contrôle de Gaza au terme 
d’affrontements sanglants.

La Haute commission 
nationale électorale 
(HNEC) a annoncé 

samedi le report de la 
publication de la liste définitive 
des candidats à l’élection 
présidentielle, à deux semaines 
de ce rendez-vous crucial pour 
la Libye plongée dans le chaos 
depuis une décennie.
La HNEC n’a pas donné 
de nouvelle date pour la 
publication de cette liste, une 
étape censée donner le coup 
de départ de la campagne 
électorale.
Selon le règlement relatif à 
l’élection du premier chef 

d’Etat au suffrage universel, 
prévue le 24 décembre, la 
HNEC devait publier la liste 
définitive deux semaines après 

les derniers recours, appels 
et décisions des tribunaux 
concernant les candidats.
Mais dans un communiqué 

sur son site, la HNEC affirme 
qu’elle doit encore “adopter une 
série de mesures” judiciaires et 
légales “avant de procéder à la 
publication de la liste définitive 
des candidats et le début de la 
campagne électorale”.
La Libye tente de s’extraire 
d’une crise politique majeure 
qui perdure depuis la chute de 
régime de Mouammar Kadhafi 
en 2011, dans le sillage du 
Printemps arabe.
Après des années de conflits 
armés et de divisions 
régionales entre l’Est 
et l’Ouest, un nouveau 
gouvernement intérimaire a 

été désigné en début d’année, 
sous l’égide de l’ONU, pour 
mener la transition d’ici les 
élections parlementaires et 
présidentielle. 
Les législatives sont 
censées avoir lieu un mois 
après le premier tour de la 
présidentielle.
Mais de nombreux incidents ont 
entaché ces dernières semaines 
le processus électoral, sur fond 
de divergences exacerbées 
entre figures politiques du 
pays, jetant le doute sur la tenue 
dans les délais prévus de ces 
scrutins cruciaux pour l’avenir 
et la stabilité de la Libye.

Un vaste réseau de 
commerce d’organes 
dirigé par des 

ressortissants jordaniens et 
palestiniens à Istanbul a été 
démantelé par les autorités 
turques.
Dix personnes, quatre meneurs 
et six individus qui s’apprêtaient 
à vendre leurs organes ou à se 
faire greffer, ont été arrêtés et 
quatre ont été immédiatement 
emprisonnés.
Le réseau dirigeait l’entreprise 
à l’aide de faux documents dans 
un hôpital de Beylikduzu, dans 
la partie européenne d’Istanbul, 
en échange de 50 000 $ par 
opération.
L’affaire a été révélée lorsque 
des médecins turcs ont signalé 
au service de police qui lutte 

contre le trafic de migrants que le 
patient et le donneur d’organes ne 
semblaient pas être des parents et 
avaient un très mauvais discours.
Les autorités se sont tournées vers 
le consulat palestinien, qui a nié 
avoir fourni de tels documents de 

parenté aux personnes arrêtées.
La police turque a dévoilé le 
réseau en enquêtant sur les 
dossiers des hôpitaux et en 
surveillant l’emplacement des 
hôtels à proximité de l’hôpital 
où des greffes illégales d’organes 

étaient effectuées. L’opération 
a suscité deux perquisitions à 
l’hôtel.
Le meneur, Hasan B., a trouvé 
les donneurs et les receveurs 
d’organes grâce à ses connexions 
sur les réseaux sociaux. Une 
autre personne, Hasan Abu Z., a 
accueilli les gens en Turquie et a 
présenté les receveurs d’organes 
au médecin, Ali Y.M., avec l’aide 
d’un intermédiaire, Ahmad M. 
Ces quatre membres du réseau 
ont été arrêtés.
Le réseau a nommé son 
commerce illégal «Service VIP 
de l’hôtel à l’hôpital», visant des 
clients des pays arabes tout en 
recherchant des personnes qui 
pourraient vendre leurs organes. 
Les groupes sanguins des 
personnes ayant besoin de reins 

ont également été exposés dans 
des publications sur les réseaux 
sociaux.
Le réseau a falsifié des actes de 
parenté et de naissance pour les 
faire passer pour des documents 
délivrés par des consulats 
étrangers.
De l’argent et de faux documents 
ont été confisqués au cours de 
l’opération. Sur les 50 000 $, 10 
000 $ ont été remis au donneur 
d’organes et 15 000 $ à l’hôpital 
privé. Le réseau prend 25 000 $ 
sur chaque opération.
Six personnes détenues par le 
réseau dans un hôtel d’Istanbul 
ont été libérées sous condition 
de contrôle judiciaire. Les 
patients étaient des ressortissants 
jordaniens et palestiniens.
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À la suite d’une très belle 
victoire algérienne 
obtenue lors de la séance 

de tirs aux buts face au Maroc (2-
2), le sélectionneur de l’Équipe 
Nationale A’, Madjid Bougherra, 
s’est présenté en conférence de 
presse.
Clairement, la soirée ne fut pas 
sans son lot d’émotions. Dans 
ce derby de quart de finale de 
Coupe Arabe au sommet entre 
Maroc et Algérie, il ne fallait pas 
être cardiaque, tant la tension en 
tribunes était palpable.
Sur le terrain, en revanche, un 
esprit de camaraderie régnait et le 
duo Brahimi - Belaïli se chargeait 

de conduire les Verts jusqu’en 
séance de tirs aux buts (2-2) où 
ils finirent par l’emporter (5 à 3).
De cette soirée, le but 
phénoménal de Youcef Belaïli 
restera clairement dans les 
mémoires et son entraîneur, 
Madjid Bougherra, en est 
conscient : «C’est difficile de 
sortir Belaili parce qu’il peut 
changer un match à tout moment. 
C’est pour cela qu’on l’a replacé 
en pointe, il se fatigue moins 
qu’en tant qu’ailier gauche.»
Revenant sur le match dans sa 
globalité, Bougherra a ensuite 
livré son analyse : «On a bien 
commencé le match puis on a 

senti un vide avec Hafidi qui 
poussait en face. Brahimi a eu 
du mal à prendre l’avantage sur 
l’un de leurs trois milieux, donc 
nous avons préféré changer 
tactiquement à la mi-temps.  Nous 
étions déjà privés de Bounedjah, 
ce qui fait que l’on a compté 
sur Zerrouki. À la mi-temps, 
il était préférable d’effectuer 
un changement tactique avec 
Belaili en pointe, à la fois pour 
l’économiser mais aussi pour lui 
permettre de mieux s’exprimer. »
S’il était un point noir à retenir 
de cette rencontre, ce serait 
très probablement les coups 
de pied arrêtés où l’Algérie a 

systématiquement frôlé le but 
marocain. Ce sont d’ailleurs sur 
deux coup-francs suivi d’une 
tête que le Maroc a égalisé. 
Pour le sélectionneur national, 
tel bilan n’est pas une surprise 
: «Concernant notre défense, je 
suis très content du niveau de 
discipline de mes joueurs qui 
ont bien appliqué les consignes. 
Pour les deux buts que nous 
encaissons, nous savions que 
les marocains étaient forts sur 
coup de pied arrêté. Nous avons 
commis quelques erreurs qui 
nous ont coûté cher.»
Enfin, Madjid Bougherra 
a conclu sa conférence de 

presse en expliquant que cette 
rencontre s’était déroulée selon 
ses prédictions : « Sincèrement? 
J’étais confiant pour ce match! 
J’étais moins stressé que face à 
l’Egypte. J’avais un bon feeling 
avec mes joueurs et je connaissais 
bien l’équipe marocaine. J’ai du 
transmettre cette positivité au 
joueurs, ce qui est très important 
pour un derby.»
L’Algérie devra désormais 
affronter en demi-finales de la 
Coupe Arabe, le mercredi 15 
décembre à 20h, le Qatar, pays 
organisateur et récemment large 
vainqueur des Émirats Arabes 
Unis (5-0).

MAR A’ - ALG A’ (2-2) :
Bougherra, «J’étais confiant pour ce match»
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Mauricio Pochettino avant PSG-Monaco : 
L’incroyable liste de Manchester United pour renforcer 

son attaque

PSG :
Les dernières révélations sur la relation entre Kylian Mbappé 

et Lionel Messi

Manchester United a 
l’intention de recruter 
du lourd lors du 

prochain marché hivernal. La 
presse anglaise dévoile tous les 
attaquants suivis pour les Red 
Devils, pour remplacer Cavani 
notamment.
La saison est difficile pour 
Edinson Cavani. Handicapé 
par les pépins physiques, 
l’Uruguayen n’a pu jouer que 231 
petites minutes de championnat 
avec les Red Devils, inscrivant 
tout de même un petit but. Ce 
qui n’empêche cependant pas le 
Barça de vouloir l’attirer dans ses 
rangs dès le mois de janvier.

Et pour le remplacer, 
numériquement dans l’effectif 
du moins, et pour se renforcer, 
la direction mancunienne a une 
belle shopping-list. Le Daily Mail 
fait le point, et envoie de sacrés 
noms. Il y a tout d’abord Erling 
Haaland, qu’on ne présente plus, 
mais qui n’est pas forcément une 
option crédible pour le marché 
hivernal, puisque son avenir 
devrait se jouer en été.
De jolis noms
João Félix, dont l’avenir 
commence sérieusement à 
faire parler de l’autre côté 
des Pyrénées, est aussi parmi 
les joueurs convoités par les 

Mancuniens, notamment car il 
a perdu sa place de titulaire en 
faveur d’Antoine Griezmann. 
Toujours en Espagne, Alexander 
Isak (22 ans), le buteur suédois 
de la Real Sociedad, plaît aussi 
beaucoup aux Red Devils.
Et ce n’est pas tout, puisque 
Manchester United serait aussi 
sur la piste... Timo Werner 
(Chelsea). Autant de noms 
intéressants qui nécessiteront 
de signer des gros chèque. Mais 
pour remonter au classement 
et ne pas terminer en dehors du 
Big Four, Ralf Rangnick et les 
dirigeants mancuniens n’auront 
probablement pas d’autre choix...

Kylian Mbappé et Lionel 
Messi sont les hommes 
forts du PSG ces 

dernières semaines. Et les deux 
font tout pour améliorer leur 
relation sur le terrain.
Pour l’instant, on peut le dire, le 
trio MNM est encore loin d’avoir 
exploité tout son potentiel. Si 
Kylian Mbappé cartonne, Lionel 
Messi est tout juste en train 
de commencer à trouver son 
rythme de croisière, alors que 
Neymar n’est pas aidé par les 
blessures. D’ailleurs, beaucoup 
s’attendaient à voir l’Argentin et 

le Brésilien briller ensemble, eux 
qui sont proches en dehors des 
terrains, mais c’est surtout avec 
le Français que le natif de Rosario 
s’entend bien sur le terrain pour 
l’instant. Le quotidien l’Equipe 
en dit plus sur la relation des 
deux hommes ce dimanche.
Le journal indique tout d’abord 
que les deux hommes sont 
impliqués sur 21 des 24 buts 
inscrits par les hommes de 
Mauricio Pochettino, avec 7 
buts et 7 passes décisives pour 
l’ancien Monégasque, et 6 
réalisations et 3 assists pour l’ex-

Barcelonais. Mais surtout, on y 
apprend que les deux hommes 
travaillent énormément ensemble 
en coulisses afin d’encore 
progresser collectivement, 
puisque pour l’instant, Messi n’a 
par exemple réalisé aucune passe 
décisive pour Mbappé (4 passes 
décisives dans l’autre sens). Il y 
a donc une marge de progression 
conséquente.

Messi n’a pas encore fait 
de passe décisive pour Mbappé
Lors des séances d’entraînement 
des Franciliens, le numéro 7 et le 
numéro 30 discutent pour mieux 

s’entendre, notamment sur leur 
positionnement sur le terrain 
et leurs déplacements. Le tout, 
pour voir plus d’actions où les 
deux puissent être en mesure 
de faire mal à la défense, via 
des bons ballons du joueur de 
l’Albiceleste lorsque le Bleu 
prend la profondeur par exemple, 
tout comme voir Mbappé jouer 
dos au but pour servir de point 
d’appui à son coéquipier est une 
option qui pourrait renforcer 
l’attaque parisienne de façon 
considérable.
« Sincèrement, avec un joueur 

comme lui, c’est facile de bien 
s’entendre. De plus, Kylian parle 
parfaitement espagnol, donc on a 
aussi de bons échanges en dehors 
du terrain. Ça rend les choses plus 
simples », confiait l’Argentin 
en octobre. Avec cette avance 
considérable en tête de la Ligue 
1 pour les Parisiens, les deux 
cadors vont avoir des semaines 
plutôt paisibles pour travailler 
encore plus leur entente en vue 
des matchs décisifs de Ligue des 
Champions, compétition où ils 
sont vraiment attendus.

Lundi 13 Décembre 2021
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En Bref...Cette nouvelle fonctionnalité de Zoom risque 
de vous gâcher la vie

Games with Gold : 

Voici les quatre jeux offerts par Microsoft à ses abonnés 
en décembre

Heureusement que sa peau est 

grise et qu’elle ne recouvre que 

ses mains et son visage, tellement 

il a les expressions d’un humain. 

Ameca est un robot humanoïde 

aussi impressionnant qu’inquiétant 

de réalisme. Mis à part dans les 

séries comme WestWorld ou au 

cinéma, il semble clair qu’il n’y 

a jamais eu de robot humanoïde 

aussi abouti qu’Ameca.

Dans une vidéo publiée par 

son concepteur britannique 

Engineered Arts, on peut voir le 

robot se réveiller et découvrir avec 

étonnement son propre corps. Ses 

gestes et les expressions de son 

visage sont parfaitement fluides.

Un robot dénué d’IA

Sous cette peau synthétique, on 

imagine une armada d›éléments 

mécaniques, de capteurs et 

d›actuateurs. Si le robot est 

vraiment impressionnant de 

réalisme, ses concepteurs 

expliquent qu›il est totalement 

incapable d›improviser. Il s›agit 

d›un automate programmable et 

il n›y a même pas un embryon 

d›intelligence artificielle dans sa 

boîte crânienne. Selon la firme, il 

serait cependant possible de parler 

au travers du robot à distance. Il 

s›agirait alors d›une sorte d›avatar 

robotisé.

Comme le nom de son concepteur 

le laisse supposer, c›est plus dans 

les domaines de l›art que le robot 

devrait être employé en guise de 

« pantin ». La firme n›en n›est 

d›ailleurs pas à son coup d›essai 

puisqu›en 2013, elle avait déjà 

dévoilé un robot humanoïde, 

certes moins réaliste, qui portait 

le nom de RoboThespian, ce qui 

signifie « robot comédien ».

Absents et retardataires 
d’une visioconférence 
sur Zoom, vous avez 

du souci à vous faire. La 
plateforme a annoncé qu’il 
serait maintenant possible pour 
l’hôte de savoir qui est présent 
ou non à la visioconférence.
« Les participants qui ont 
été invités à une réunion 
mais qui ne l’ont pas encore 
rejointe seront affichés dans 
une nouvelle section «Non 
connecté» dans le panneau 
Participants, avec leur réponse 
du calendrier (Accepté, 
Refusé, Peut-être, Pas de 

réponse) », a précisé Zoom sur 
sa page d’aide.
D’autres nouveautés
Ce nouveau service qui permet 
de mieux pointer les présences, 
les absences et les retards, est 
disponible pour tous ceux 
qui ont activé l’intégration 
avec les agendas de Google 
et Outlook. Il fait partie des 
mises à jour de novembre, 
parmi lesquelles figurent aussi 
d’autres nouveautés.
« Étant donné que le 
présentateur n’est pas 
toujours celui qui contrôle 
un diaporama, vous pouvez 

désormais sélectionner 
plusieurs personnes pour 
contrôler le mouvement 
des diapositives dans une 
présentation », a expliqué 
l’entreprise. Il existe aussi 
de nouvelles options pour 
la fonctionnalité sondage 
permettant d’obtenir des 
réponses classées, les réponses 
courtes et longues ou le 
remplissage des blancs.
Zoom se porte bien. Ayant 
profité largement de la 
crise sanitaire, l’entreprise 
américaine affiche des revenus 
en hausse de 35 % par rapport 

à la même période en 2020, 
rapporte CNBC. Son bénéfice 
net atteint 340,3 millions de 
dollars, soit une croissance de 
71 %.

Comme chaque mois Microsoft, 
régale ses abonnés Gold avec 
des jeux gratuits issus de son 
catalogue. Ce mois-ci, les 
joueurs ont le droit à 2 jeux 
Xbox One/Serie X/S et 2 jeux 
Xbox 360 rétrocompatibles 
qui devraient leur permettre de 
patienter jusqu’au fête de fin 
d’année.

The Escapists 2
Sorti à l’origine en 2017, 
The Escapists 2 est un jeu de 
stratégie en 2D dans lequel le 
joueur incarne un prisonnier qui 
doit planifier et exécuter une 
évasion de prison.
The Escapist 2 s’appuie sur 
les bases de son prédécesseur 
en y apportant de nombreuses 
améliorations. La plus notable 
est sans doute l’ajout du mode 
multijoueur qui permet de 
collaborer avec 3 amis pour 
créer l’équipe d’évasion ultime. 
Le jeu prend en charge le 
multijoueur local et en ligne. Il 
faudra ruser et collaborer pour 
parvenir à vous échapper sans 
éveiller l’attention des gardes.
The Escapists 2 est proposé du 
1er au 31 décembre.
Tropico 5 – Penultimate Edition
Cinquième épisode du célèbre 
simulateur de dictature, Tropico 
5 vous met à nouveau aux 
commandes d’une république 
bananière. Dans ce jeu de 
gestion, il faudra guider votre 
peuple et faire prospérer 
votre île en développant son 
économie.
Ce cinquième épisode propose 
de nouveaux défis et de 

nouvelles mécaniques, comme 
un commerce plus avancé, 
de l’exploration et des modes 
multijoueurs coopératifs et 
compétitifs jusqu’à 4 joueurs.
Cette « Avant-dernière édition 
» comprend les extensions « 
The Big Cheese et « Hostile 
Takeover ainsi que 5 nouvelles 
cartes exclusives à la Xbox 
One.
Tropico 5 – Penultimate Edition 
est disponible du 16 décembre 
au 15 janvier.

Orcs Must Die !
Pionnier qui a insufflé une 
nouvelle dynamique au 
vieillissant style des « towers 
défense », Orc Must Die 
premier du nom repensait 
le genre en proposant un 
gameplay dynamique enrobé 
dans un second degré qui lui a 
valu son succès.
Des orcs, des trolls et d’autres 
monstres déferlent encore et 
toujours pour tenter de franchir 

une faille magique et détruire le 
monde. Celle-ci étant sous votre 
surveillance, il vous faudra 
repousser ces hordes à l’aide 
de toute une panoplie de pièges 
et de sorts. Poussez-les dans 
le vide, brûlez-les, gelez-les, 
découpez-les, les possibilités 
sont aussi sanglantes que 
variées. Le jeu propose de 
nombreux défis et il faudra se 
retrousser les manches pour se 
montrer à la hauteur de la tâche.
Le titre est accessible du 1er 
décembre au 15 décembre.

Insanely Twisted Shadow 
Planet

Enfin, Insanely Twisted 
Shadow Planet est un jeu 

de tir et d’aventure en 2D 
où les joueurs dirigent une 
soucoupe volante se trouvant 
sur une étrange planète. Il 
faudra explorer de nombreux 
environnements, résoudre des 
énigmes complexes et affronter 
de nombreuses créatures pour 
tenter d’atteindre le centre de la 
planète, percer son mystère et 
sauver votre monde natal.
De nombreuses technologies 
aliens pourront être récupérées 
en cours de route et permettront 
d’améliorer le vaisseau 
et d’obtenir de nouvelles 
capacités.
Vous pouvez récupérer ce titre 
du 16 au 31 décembre.

une faille magique et détruire lede tir et d’aventure en 2D

nouvelles mécaniques, comme
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De plus en plus 
d’influenceurs 
font liment 

leurs dents saines à 
l’étranger, avant de se 
faire poser facettes ou 
couronnes. Objectif 
? Obtenir un sourire 
parfait. Mais cette 
pratique dangereuse fait 
réagir les chirurgiens 
dentistes sur TikTok.
«Sur les réseaux sociaux, 
je vois de plus en plus 
de jeunes personnes 
montrer qu’elles se sont 
fait ‘tailler les dents’, 
souvent en Turquie, 
pour se faire poser des 
facettes. Sauf qu’il ne 
s’agit pas de facettes», 
alerte «docteur Kevin», 
chirurgien dentiste, 
dans une vidéo publiée 
sur son compte Tik Tok.
En réalité, les 
influenceurs que l’on 

voit avec des «dents 
de requins» se sont fait 
poser des couronnes 
dentaires, explique-t-
il. Or, en France, les 
couronnes dentaires, 
sont normalement 
utilisées pour 
corriger des dents 

abîmées et malsaines.
Et le médecin d’alerter 
: «Pour faire des 
couronnes, on élimine 
un maximum de tissus 
sains, ça rend la dent 
beaucoup plus sensible, 
on est très proche de la 
pulpe. «Aucun dentiste 

français n’acceptera de 
tailler des dents saines. 
C’est pour ça que tout le 
monde va en Turquie.»
Les patients ont parfois 
de bien mauvaises 
surprises : le fait 
de limer des dents 
saines peut entraîner 

une mortification des 
dents situées sous les 
couronnes (une fois 
posées), une perte de 
vitalité, des caries, 
voire même nécessiter 
l’extraction de dents.
«On a reçu un jeune 
homme qui s’était fait 
tailler toutes les dents, et 
poses des couronnes il y 
a cinq ans, en Turquie». 
Résultat ? Toutes les 
dents cariées, même 
jusqu’à la racine. «Il va 
devoir porter un dentier, 
à trente ans», regrette le 
dentiste. Contrairement 
aux ongles et aux 
cheveux, les dents, elles, 
ne repoussent pas. Vous 
ne pourrez donc pas 
faire machine arrière. 
Faites votre choix en 
connaissance de cause. 

Se limer les dents avant la pose de «facettes», une tendance 
qui inquiète les dentistes

L’ONG 
Foodwatch 
dresse un 

constat alarmant après une 
série de tests : un produit 
alimentaire sur huit serait 
contaminé par des huiles 
minérales, autrement 
dit des hydrocarbures, 
dont certains seraient 
nocifs pour la santé.
Vous reprendrez bien 
un peu de pétrole dans 
votre soupe ou dans vos 
pâtes ? Tel est l’amer 
constat de l’organisation 
non gouvernementale 
de défense des 
consommateurs 
Foodwatch : un 
produit alimentaire sur 
huit contiendrait des 
huiles minérales, ou 
hydrocarbures (source 1).
Des substances 

issues du pétrole
Or,ces substances issues 
du pétrole, appelées 
MOSH ou MOAH, 
“n’ont rien à faire dans 
notre alimentation” et 
peuvent nuire à notre 
santé. Les premiers 
s’accumuleraient dans nos 
organes digestifs (foie, 
rate) là où les seconds 
seraient potentiellement 
cancérigènes, mutagènes 
et reprotoxiques. 
Autrement dit 
susceptibles d’entraîner 
mutations, cancers et 
problèmes de fertilité.
L’ONG Foodwatch 
a réalisé des tests en 
laboratoire sur quelque 
152 références de 
produits vendus en 
France, en Allemagne, 
aux Pays-Bas, en 

Autriche et en Belgique. 
Dans cet échantillon, 
un produit sur huit s’est 
révélé contaminé par 
les MOAH. Certains 
bouillons pour la soupe 
(y compris d’une 
marque bio), margarine 
et pâtes à tartiner 
seraient concernés. 
Impossible de 
détecter la présence 
des huiles minérales
Malheureusement, 
étant donné que ces 
huiles minérales sont 
invisibles à l’œil nu, 
inodores, incolores, 
il est impossible pour 
le consommateur de 
détecter leur présence. 
Aussi Foodwatch appelle-
t-elle “les entreprises à 
rappeler immédiatement 
les produits testés 

positifs et conseille 
aux consommateurs et 
consommatrices de ne 
pas les manger.” Elle 
les invite par ailleurs à 
signer une pétition pour 
interpeller les instances 
européennes afin de 
prendre “une mesure de 
bon sens” : l’interdiction 
de la vente de produits 
contaminés par 

les MOAH, huiles 
minérales les plus 
dangereuses”, lorsqu’ils 
dépassent leur seul de 
détection qui s’établit 
aujourd’hui à 0.5 mg/kg.
A l’heure où nous écrivons 
ces lignes, la pétition a 
déjà récolté plus de 39 
300 signatures.

Un produit alimentaire sur huit serait contaminé
 aux hydrocarbures
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On le sait, Kate Mid-
dleton est devenue 
une réelle inspiration 

en matière de mode et de beau-
té. Mais quid de son entretien 
physique ? On connaît (enfin) 
sa routine sportive et surprise 
vous pouvez avoir la même !

Mais comment Kate Middle-
ton fait-elle pour être toujours 
au top ? On a enfin la réponse. 
Celle qui ne cesse de nous ins-
pirer par ses looks aussi poin-
tus qu’accessibles, ses coif-
fures toujours tirées à quatre 
épingles, a une routine spor-
tive bien précise. Comment on 
le sait ? Grâce à OnBuy, le dé-
taillant d’appareils de fitness. 
Il a étudié la routine sportive 
de Kate Middleton. Et on vous 
dévoile tout !

Quels sont les exercices 
sportifs préférés de Kate 

Middleton ?

Qui n’a jamais rêvé d’être 
Kate Middleton? Membre de 
la famille royale britannique, 
mère accomplie, véritable 
influenceuse mode, Kate Mid-

dleton est toujours au top de sa 
forme. Et on sait pourquoi ! La 
Duchesse mise principalement 
sur les exercices de cardio et 
de poids. Son exo préféré ? 
La planche. Kate Middleton 
alterne régulièrement entre 
la planche avant normale, la 
planche latérale et la planche 
parachutisme – celle qui se 
fait sur le ventre. Une tech-

nique parfaite pour tonifier 
son ventre et développer ses 
abdos. Mais ce n’est pas tout. 
Kate Middleton serait fan de 
la course. Il faut dire que le 
jogging est idéal pour se vider 
la tête tout en entretenant son 
corps. Et en plus, elle peut 
promener son chien Lupo par 
la même occasion... Et comme 
nous le prouve de nombreuses 

photos, Kate Middleton raf-
fole également du vélo. C’est 
l’occasion pour elle de rester 
en forme tout en passant des 
moments en famille. Kate 
Middleton aime allier sport 
et vie de famille et on la com-
prend. Le secret de la belle ? 
Le sport-plaisir !

Contre toute attente, la rou-
tine sportive de Kate Middle-
ton reste simple et efficace. Et 
en plus, la Duchesse de Cam-
bridge ne prend aucun entraî-
neur pour l’aider. Alors, pre-
nez comme résolution 2022 

de pratiquer des activités phy-
siques régulières comme Kate 
Middleton ! Par exemple, dès 
que vous le pouvez, remplacez 
la voiture ou le métro par du 
vélo. Surtout s’il fait beau ! 
Votre corps et la planète vous 
diront merci. Pour la planche, 
il ne vous faut pas grand-
chose. Uniquement un tapis et 
un brin de motivation ! Alors, 
à défaut de vivre dans le châ-
teau de Kate Middleton, ayez 
la même routine sportive que 
la Duchesse !

Cristina Córdula est connue 
pour ses looks toujours à la 
pointe de la mode. Cet hiver, 
la tendance du manteau mate-
lassé ne lui a pas échappée et 
elle nous montre comment 
porter cette pièce chaude avec 
chic et décontraction.

Le look de la parisienne ? 
Cristina Córdula le moder-
nise sans cesse ! Dans une 
publication postée récemment 
sur son compte Instagram, la 
présentatrice d’M6 s’est mise 
en scène dans un décor urbain 
avec un look ultra inspirant 
et abordable qu’on a envie 
d’adopter immédiatement. 
Au programme de cette tenue 
imaginée par la styliste Julie 
Basselin : un manteau mate-
lassé kaki Zara, un ensemble 
en simili cuir camel Mango 
et un petit pull en maille de la 
marque Soeur. Décryptage !

Cristina Córdula craque 
pour la veste matelassée 

kaki

Si la doudoune longue fait fu-
reur cet hiver, elle est en com-
pétition directe avec un autre 
manteau matelassé : la veste 
de chasseur. Plus fine, légère 
et proposée dans des nuances 
camouflage, cette pièce sort 
des campagnes pour arriver 
dans la ville. Cristina Córdula 
mise sur un modèle intempo-
rel kaki signé Zara mais ce 
style de manteau a déjà envahi 
toutes les enseignes les plus 
populaires. Et notre petit doigt 
nous dit que cette tendance est 
bien faite pour durer : chaude, 
anti-pluie et tendance, la veste 
de chasseur a vraiment tout 
pour plaire.

Le cuir en total look, c’est 
la tendance du moment

Cristina Córdula n’a pas peur 
de jouer avec les contrastes ! 
Pour accompagner sa veste 
matelassée kaki, elle mise sur 
un ensemble en simili cuir 
Mango de couleur camel. La 
présentatrice des Reines du 
Shopping reste dans le panel 
de couleurs terriennes qui 
contrastent entre elles. Très 
tendance cette saison, les 
ensembles veste + pantalon 
assortis sont une excellente 
idée de look quand on manque 
d’inspiration et qu›on ne veut 
pas se prendre la tête. À 100% 
dans le thème jungle urbaine, 
Cristina Córdula opte même 
pour une paire de baskets à 
motif léopard qui complète ce 
look détonnant. Elle calme le 
jeu avec un petit pull en maille 
noir et à motifs en fils dorés de 
la marque Soeur et une cein-
ture signée Isabel Marant. On 
est fan !

Sport

on connaît la routine gym de Kate Middleton
 et on peut avoir la même

Cristina Cordula 

 à 57 ans, elle adopte le manteau matelassé le plus 
tendance de l’hiver et c’est ultra chic
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Sara Boueche

Les peintres orientalistes 
français tels Etienne 
Nasreddine Dinet, Jean 
Batiste Joseph, Gabriel 
Deneux, Gaston Casimir 
Saint-Pierre, le peintre 
autrichien Ernest Rudolph… 
ont certes effectué des séjours 
à Tlemcen. Le peintre Gabriel 
Deneux et  Etienne Dinet 
étaient les amis du juriste 
et homme politique Bénali 
Fekar (1870-1942) auquel 

ils ont d’ailleurs dédicacé 
nombreuses de leurs œuvres 
illustrant des paysages et 
rapportant des scènes de vie, à 
Tlemcen. Cependant des liens 
particuliers unissaient Etienne 
Nasreddine Dinet à son ami 
Bénali Fekar auquel il rendit 

visite à Tlemcen, au moment 
où son père le jurisconsulte, 
Si Mohamed (1830-1902), 
pratiquant le métier de maître 
d’école  (taleb) à la mosquée 
du nom du savant Abi-l-
Hassan Tanessi (1830-1902), 
était toujours en vie. Les 
liens entre les deux hommes 

remontaient à Paris où ils se 

sont connus et où tous les deux, 

avec d’autres personnalités 

françaises du monde des arts 

et des lettres dont le romancier 

Pierre Loti, s’étaient portés  

membres fondateurs en 

1911, de la première alliance 

franco-indigène, celle-ci 

proclamant l’entente et le 

rapprochement. Au cours 

de son séjour à Tlemcen, le 

peintre orientaliste mort et 

enterré à Boussaada réalisa 

deux portraits dédicacés 

l’un, du faqih – réformateur 

Si Mohamed Fekar, assis en 

tailleur; un autre de  son ami 

Bénali, debout en costume 

traditionnel, enfin une 
sculpture représentant un 

lecteur du coran...

Sara Boueche

 «Feu de la Révolution», un 
ballet-théâtre retraçant des 
stations phares de la guerre 
de libération nationale, a été 
présenté samedi à Alger en 
représentation générale à 
l’occasion de la célébration 
du 61ème anniversaire des 
manifestations du 11 décembre 
1960.
Accueilli à la salle Ibn 
Zeydoun, ce spectacle d’une 
durée de 60 mn revisite des 
moments phares du combat des 
Algériens pour l’indépendance 
à travers des textes poétiques, 
un habillage sonore et des 
tableaux chorégraphiques.
Mis en scène par Nouara Adami, 
sur un texte de Hocine Taileb, 
ce spectacle servi par sept 
artistes, qui font leur première 
apparition sur scène, débute 
par un tableau reflétant les 
conditions de vie des Algériens 
dans les années 1940 dans leur 

propre pays.
Soutenu par une scénographie 
mettant en valeur la symbolique 
du combat libérateur, à traverse 
un éclairage dominé par le 
rouge, en référence au feu et 
au sang, le spectacle a mis en 
valeur des chants patriotiques 
révolutionnaires portés part les 
voix de Rabah Ghersa et Inès 
Kadda.
Avec un habillage musical 
inspiré du riche répertoire 
algérien, le spectacle revisite 
à travers des tableaux, 
rehaussés par des expressions 
chorégraphiques soutenus 
par des textes poétiques en 
réplique ou chantés sur scène, 
le parcours révolutionnaire des 
Algériens pour le recouvrement 
de la souveraineté, en passant 
par des stations phares 
notamment les attaques du 
Nord Constantinois du 20 aout 
1955 et les manifestations du 11 
décembre 1960.

Sara Boueche

Cheikh Lili Labassi (Sidi 
Bel abbès 1897- Nice 
1969), de son vrai 

nom Elie Moyel, ce musicien 
accompli, était parfaitement 
représentatif de cet art aux 
racines andalouses qui s’est 
enrichi au fur et à mesure des 
siècles par des apports nouveaux 
d’une imagination intarissable, 
loin des préoccupations de 
prosélytisme dans la chanson. 
Les maîtres juifs de la chanson 
andalouse ont imprégné cet 
art ancestral de modulations 
rares d’un certain sensualisme 
andalou lui donnant une 
couleur et une émotion 
propre exploitant finement les 
ressources de l’expression et 
que les thuriféraires n’hésitent 

pas à plusieurs traditions. 
Lily Labbassi, ce natif de 
Sidi Bel Abbès, représentait 
certes, l’autre courant musical 
qui a imprégné la musique 
andalouse en Algérie. Le 

milieu des musiciens juifs 
a produit une longue lignée 
d’artistes de haute valeur à 
la fois virtuoses dans le jeu 
des instruments traditionnels 
source de musique et de chants.

Biographie ExpressCitations...

Juste pour info...évènement
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Interceptées dans le port de 
Houston en 2009, plus de 
900 œuvres d’art pillées 

pendant la période des grands 
empires du Mali, du Ghana 
et du Songhoy sont arrivées à 
Bamako, la semaine dernière. 
Parmi les œuvres figure des 
pierres de lin et des têtes de 
hache datant du néolithique.
Le trésor comprend également 
six jarres funéraires datées 
de 900 à 1700 ans et un pot 

polychrome à haut col daté de 
1100 à 1400 ans avant notre 
ère.
En juin 2020, le département 
d’État américain est intervenu 
pour accorder une subvention 
à la Direction nationale du 
patrimoine culturel du Mali 
pour financer le rapatriement 
et la future exposition des 
objets, ce qui a rendu possible 
leur retour. Le Mali est 
reconnu pour la richesse de son 

patrimoine mais le commerce 
illégal d’objets fait rage. Les 
archéologues estiment que 90 
% des sites au Mali ont été 
pillés.
Le premier Malien, Choguel 
Maïga a appelé les autres pays 
à suivre l’exemple américain. 
Selon les archéologues, des 
milliers d’œuvres de l’histoire 
du Mali seraient disséminés à 
travers le monde.

C’est à proximité de la plus haute 
tour du monde, le Burj Khalifa 
de Dubaï, que la top-modèle 
Naomi Campbell a présenté les 
tenues de différents créateurs 
lors d’un défilé consacré à la 
mode nigériane à l’Expo 2020 
qui se tient aux Émirats arabes 
unis. Les organisateurs de 
l’événement à travers le thème 
connecter les esprits et créer 
l’avenir ont voulu promouvoir 
les créations innovantes des 
designers africains et nigérians.
«Je pense que cela donne de 
l’espoir aux jeunes et nouveaux 
designers et leur permet de voir 
qu’il y a un endroit où aller. Il 
existe une plateforme où ils 

peuvent commencer et atteindre 

leurs objectifs et réaliser leurs 

passions. J’ai donc le sentiment 

que c’est un grand centre pour 

les jeunes créateurs du continent 

et d’ailleurs qui peuvent venir 

et faire partie de ce salon année 

après année’’ explique Naomi 

Campbell.

Naomi Campbell et plusieurs 

autres mannequins ont présenté 
les collections des plus célèbres, 
designers du Nigeria, Hudayya, 
Banke Kuku et Odio Mimonet. 
Le Nigeria a su tiré profit de 
sa journée à l’Expo 2020 de 
Dubaï grâce notamment à ce 
genre d’événements spéciaux, 
dont l’Arise Fashion Week. 
L’Afrique a son mot à dire dans 
le concert des Nations a assuré 
Nduka Obaigbena, directeur 
d’Arise media group.
«Nous voulons dire au monde 
que le temps de l’Afrique est 
venu, et nous sommes à New 
York, nous sommes à Paris, 
nous sommes à Londres, 
maintenant, nous sommes à 

Dubaï et l’exposition universelle 
est le lieu où il faut être . Nous 
produisons le meilleur travail 
créatif, nous produisons le 
meilleur de la créativité, et nous 
voulons de nouveaux marchés, 
et Dubaï est devenu un marché 
mondial qui touche l’est, 
l’ouest, le nord et le sud.L’heure 
de l’Afrique a sonné. Le monde 
devrait en prendre note et 
rejoindre le train».
L’événement a également 
été marqué par le lancement 
d’ArisePlay, un nouveau service 
de streaming du groupe Arise 
Media, qui présentera des films 
exclusifs de producteurs et de 
réalisateurs du monde entier.

Fraîchement formé dans la 
capitale malienne, ce groupe 
100% féminin s’est produit 
lors du festival Africolor début 
décembre en région parisienne 
et sera sur scène au Blonba 
le 14 décembre. Avec deux 
mots d’ordre : émancipation et 
sororité.
« Chanter, c’est travailler 
», affirme Mounine Cercely 
Soumano, alias Diya, benjamine 
des Go de Bamako. Du haut 
de leur vingtaine d’années, les 
quatre chanteuses du groupe que 
forment Diya donc, Aminata 
Camara, Salimata Sakiliba et 
Safiatou Koné, comptent bien 
défendre les femmes artistes en 
Afrique, et les valeurs du travail 
au féminin. « Travail », en 
bambara « Barra », est d’ailleurs 
le titre de leur premier album, à 
paraître

dans les prochains mois. 
« En Afrique de l’Ouest, les 
femmes sont délaissées. On 
nous fait croire que leur rôle se 
joue uniquement à la maison, 
on veut prouver le contraire 
dans nos textes et sur scène 
». Émancipation et sororité… 
Une équation qui a le vent en 
poupe ces dernières années 
dans le paysage de la musique 
africaine. Avant elles, les 
Amazones d’Afrique, puis les 
Mamans du Congo et bien avant 
encore, les Go de Kotéba, trio 
de chanteuses et danseuses né 
à Abidjan en 1993, ont prouvé 
que les femmes avaient toute 
leur place sur le devant de la 
scène.

Entre tradition et électro
C’est grâce à la Mousso 
Académie que leur projet a 
pu voir le jour en mai dernier 

au Mali. Créée en 2019 par 
la griotte et féministe Naïny 
Diabaté et par Alioune Ifra 
Ndiaye, acteur important de la 
scène culturelle, cette structure a 
pour but de pallier le manque de 
représentation des femmes sur 
la scène musicale locale. Les six 
artistes en herbe, pour la plupart 
issues de zones rurales, ont 
bénéficié de quelques semaines 
de résidence au sein du centre 
culturel BlonBa, à Bamako, 

sous la direction artistique de 
Maaté Keita, ancienne membre 
des Go de Kotéba. « Elle nous 
a appris à faire des harmonies, 
à chanter et à danser en même 
temps », détaille Diya.
Les Go de Bamako exploitent 
une recette gagnante : la 
musique fusion, entre tradition 
et électro. Mais là où de 
nombreuses créations misent sur 
une collaboration nord-sud en 
faisant généralement appel à des 

DJs européens, elles n’ont pas 
hésité à prendre les commandes 
des machines. Un poste souvent 
réservé aux hommes. Alors 
qu’elles n’avaient jamais touché 
une table de mixage avant 
la formation, Marie-Joseph 
Diakite a.k.a DJ Majo et DJ 
Fantastik accompagnent les 
chants mandingues des Go à 
coups de beats électro.
Le festival Africolor se tiendra 
jusqu’au 22 décembre avec, 
entre autres, les Super Mama 
Djombo, groupe légendaire de 
l’indépendance de la Guinée-
Bissau, qui joueront pour la 
première fois sur scène depuis 
trente ans le 18 décembre au 
Nouveau Théâtre de Montreuil, 
et les Guinea Music All Stars, 
pour un concert de clôture à la 
Courneuve.

Mali

 les USA restituent plus de 900 œuvres d’art pillées

les Go de Bamako, six Maliennes aux platines

Naomi Campbell valorise la mode nigériane
 à l’Expo 2020 de Dubaï
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A Wing and a Prayer, ce 
sera le nom du pre-
mier film hollywoo-

dien entièrement financé par 
des NFT. Niels Juul, le produc-
teur derrière The Irishman veut 
contourner le système de finan-
cement traditionnel en passant 
par ce nouveau modèle de finan-
cement. Selon lui, le système 
actuel favorise les grosses fran-
chises au détriment des films 
indépendants.
Pour y parvenir, Niels Juul a 
fondé la société NFT Studios. 
Elle sera chargée de lever entre 
8 et 10 millions de dollars pour 
financer le film. Un montant très 
modeste par rapport à la majo-
rité des blockbusters.
Pour ce faire, l’entreprise lan-
cera environ 10.000 NFT qui 
accorderont des avantages à 

leurs détenteurs. L’entreprise 
assure avoir déjà d’autres pro-
jets « pleinement développés » 
qui seront exclusivement acces-
sibles à ceux qui contribuent 
à cette initiative. Certaines 
sources évoquent notamment 
une part des bénéfices, une ren-

contre avec les stars du film ou 
encore une place réservée pour 
la première. Ce système se rap-
procherait donc de ce que pro-
posent les sites de crowddfun-
ding, avec des donations et des 
contreparties.
A Wing and a Prayer est une 

comédie noire basée sur l’his-
toire vraie de Brian Milton, le 
premier homme à faire le tour 
du monde en avion ultraléger 
en 1998. Le réalisateur et les 
protagonistes du film ont déjà 
été choisis, mais ils restent pour 
l’instant anonymes. Ils seront 
dévoilés à l’occasion du festi-
val de Berlin qui se tiendra en 
février. La production devrait 
commencer en avril 2022 avec 
un tournage prévu à Malte et au 
Royaume-Uni.
Démocratiser un nouveau mo-
dèle de financement
Niels Juul a déclaré au jour-
nal The Guardian que son idée 
était d’apporter du changement 
aux méthodes de financement 
des productions cinématogra-
phiques : « En tant que produc-
teur, ma plus grande frustration 

vient du côté financier. Les stu-
dios font principalement de gros 
films de franchise. Un film indé-
pendant peut donc prendre de 
nombreuses années à se concré-
tiser. Il est difficile d’obtenir des 
investisseurs pour les films et les 
productions, surtout en phase de 
développement, avec le système 
hollywoodien. »
Jonathan Bixby, président de 
NFT Investments, une société 
qui s’est associée à la société de 
Niels Juul, pense lui aussi que ce 
système peut changer la donne : 
« Le financement d’un nouveau 
long métrage avec NFT révolu-
tionnera la réflexion sur la pro-
duction cinématographique et 
multimédia à l’avenir. Je vois un 
énorme appétit des investisseurs 
NFT pour un produit comme 
celui-ci. »

Le samedi 11 décembre, Clau-
dio Capéo s’est confié sur sa 
mère avec tendresse et émotion 
sur le plateau de 50 Minutes 
Inside.
C’est sur le plateau de 50 Mi-
nutes Inside qu’était invité le 
chanteur italien Claudio Capéo 
samedi dernier. En discutant 
entre deux reportages de l’émis-
sion avec Nikos Aliagas, il s’est 
livré à quelques confidences 
d’ordre familial.
Le présentateur est revenu sur 
la sortie de l’édition de luxe 
nommée «L’ultimo» du der-
nier album de Claudio Capéo 
et sur l’une de ses chansons 

phares parmi cinq titres inédits 
: «Mamma». Il en a ainsi profité 
pour lui poser quelques ques-
tions, en toute bienveillance et 
intimité.
«Ma maman, c’est la mamma 

sicilienne»
Claudio Capéo est donc revenu 
sur la naissance de cette chan-
son, écrite après qu’il ait été 
touché par un drame familial : 
«Je l’ai écrite pendant le confi-
nement. On a malheureuse-
ment perdu la maman d’un de 
mes meilleurs amis et il a fallu 
écrire quelques mots et quelques 
mélodies sur tout ça, ça nous a 
brisé le cœur.» avant d’ajouter, 

touché : «Au final ça nous per-
met de penser à elle chaque jour, 
de penser à la mienne et à toutes 
les mamans qui sont sur Terre.»
Nikos Aliagas a ainsi profité de 
cette belle histoire pour deman-
der au chanteur comment était 
sa «mamma». Le chanteur a 
par la suite répondu avec beau-
coup d’émotion mais également 
avec un brin d’humour au sujet 
du fort caractère de sa mère ita-
lienne : «Ma maman, c’est la 
mama sicilienne qui a beaucoup 
de caractère, qui est très amou-
reuse de ses enfants, de la vie, 
des gens.» Celui-ci a toutefois 
souhaité ajouter un léger détail 

: «Par contre, il ne faut pas la 
chercher.»
De belles et sincères confi-

dences sur la femme de sa vie, 

qui l’accompagne jusque dans 
l’édition de luxe de son dernier 
album aux cinq titres inédits. 
Émotions garanties.

Multitude. C’est le nom que 
portera le troisième album de 
Stromae, attendu le 4 mars 
2022, comme l’a révélé ce mer-
credi l’artiste belge dans une 

vidéo amusante postée sur le 
réseau social Instagram.
Le troisième album de l’artiste 
belge s’intitulera «Multitude» 
et sortira le 4 mars 2022. Après 

ses trois dates de chauffe en fé-
vrier et dans les festivals d’été, 
sa véritable tournée des zéniths 
et des stades ne commencera 
qu’en mars 2023.
Après des mois d’attente, on 
connaît enfin la date de sortie, 
le titre et la pochette du troi-
sième album de Stromae. Il sera 
dévoilé le 4 mars 2022, s’inti-
tulera « Multitude » et repré-
sentera l’artiste belge en cinq 
exemplaires dans un ensemble 
à carreaux bleus, ses cheveux 
attachés formant un mystérieux 
chapeau rond. Les CD et les 
vinyles sont déjà en précom-
mande.

Il l’a révélé ce mercredi matin 
sur ses réseaux sociaux avec un 
filtre démultipliant son visage 
à l’infini. Il a annoncé dans 
la foulée le lancement de sa 
tournée… En mars 2023. Une 
imposante série de concerts 
dans les Zéniths et les stades 
couverts de France, Belgique et 
Suisse, qui passera notamment 
deux soirs en juin 2023 par 
Paris La Défense Arena. La bil-
letterie ouvrira le 15 décembre.
Stromae n’a pour l’heure dé-
voilé qu’un titre de son nouvel 
album, « Santé » – qui a été 
écouté plus de 47 millions de 
fois en streaming et dont le clip 

a été vu plus de 19 millions de 
fois –, mais il n’y a guère de 
doute que les billets de sa nou-
velle tournée vont s’arracher.
Ceux des trois dates de chauffe 
qu’il a données vendredi der-
nier – le 22 février 2022 à 
Bruxelles, le 24 à l’Accor Are-
na de Paris et le 27 à Amster-
dam – se sont écoulés en seu-
lement quinze minutes ! Idem 
pour les huit autres qu’il fera 
l’été prochain dans les festivals 
français, d’Aluna le 16 juin à 
Rock en Seine le 28 août, qui se 
remplissent vite.

« A Wing and a Prayer »: 
Le prochain film du producteur de « The Irishman » 

sera financé avec des NFT

 Claudio Capéo

ses tendres confidences sur sa mère

stromae annonce la sortie de son troisième album 
«Multitude » 
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Plus de 3.000 femmes 
chefs d’entreprise ou 
porteuses de projets 

prennent part, samedi à 
Alger, à la 1ère édition du 
Forum international du la 
femme (FIF), organisée par 
la Confédération générale 
des entreprises algériennes 
(CGEA).
Ce Forum, organisé sous le 
haut parrainage du président de 
République, M. ABdelmadjid 
Tebboune, verra également la 
participation de 100 startups, 
500 micro-entreprises et plus 
de 500 entreprises du secteur 
privé et public ainsi que des 
représentants de la diaspora 
algérienne à l’étranger.
Les autorités publiques et des 
représentations diplomatiques 
en Algérie prennent part 
également à la rencontre, 
selon la CGEA.L’objectif de 
cette rencontre de deux jours, 
dont les travaux se tiendront 
au Centre international 
des conférences (CIC), 
vise, notamment, à travers 
un échange autour de la 
problématique de l’implication 
de la femme et de son apport au 
développement économique et 
social, à «revisiter le chemin 
parcouru dans le processus 
d’émancipation de la femme 
algérienne, et de situer la place 
et le rôle joué par les femmes 
dans l’histoire contemporaine 
de l’Algérie», indiquent les 
organisateurs.
Les débats, organisés en sept 
panels, porteront sur des 
thématiques aussi riches que 
variées. Il s’agira de «Femme 
et Gouvernance : la femme 
dans la société algérienne et 
sa présence dans l’échiquier 
de décision politique et 
économique», «Femme et 

Education, formation et 
employabilité : la femme 
dans la création de pôles 
d’excellence et de passerelles 
entre l’université et le monde 
du travail», «Femme et Climat 
des affaires : de la réforme 
financière à la créativité 
dans l’offre pour encourager 
l’investissement féminin».
Il s’agit également des 
thématiques: «Femmes 
et Diversification de 
l’économie : la femme dans 
les encouragements vers le 
développement local et le 
développement durable», 
«Femme et Economie verte 
: la femme, acteur principal 
dans le succès de la transition 
vers l’économie verte», 
«Femmes et numérique : la 
femme, facteur important dans 
la promotion de l’attractivité 

des métiers du numérique au 
près des femmes», et enfin 
«Femmes et Culture».
Cette introspection devra 
permettre, selon les 
organisateurs, de «situer la 
nature des contraintes, des 
causes et des forces contraires 
qui ont freiné l’avancée de 
la femme algérienne dans 
sa marche vers une plus 
grande implication dans le 
développement et l’émergence 
économiques du pays et vers 
plus d’égalité dans les rapports 
sociaux hommes-femmes». 
Il s’agira aussi de «formuler 
des propositions concrètes 
visant à lever les disparités 
entre le discours et la réalité, 
entre les lois émancipatrices 
et les pesanteurs sociétales, et 
de situer les insuffisances de 
l’approche juridique dans le 

traitement des déséquilibres 
sociaux», et de «mettre en 
exergue les étapes franchies 
par la femme algérienne et 
les prouesses réalisées dans 
tous les secteurs d’activités, 
aussi bien en Algérie qu’à 
l’étranger».
Il est attendu de ce 
forum, d’»identifier les 
pesanteurs socio-culturels 
et sociologiques limitant les 
efforts de la femme dans le 
processus du développement 
socio-économique du pays 
et proposer les actions visant 
à les lever, de proposer les 
mesures allant dans le sens 
de la levée des contraintes 
objectives relevées et 
proposer les voies d’action 
(politiques, juridiques, 
sociétales) permettant une 
plus grande implication de la 

femme algérienne aussi bien 
dans la gouvernance politique 
qu’économique».
Il est, en outre, attendu de la 
rencontre de «se prononcer sur 
la pertinence de la politique 
des quotas dans l’implication 
des femmes et ses limites, de 
préciser les secteurs chargés de 
la mise en oeuvre des solutions 
préconisées étalées sur un 
calendrier défini, de proposer 
la mise en place, à un haut 
niveau, d’un cadre de suivi de 
la mise en oeuvre des mesures 
et des actions proposées, de 
suggérer les amendements 
nécessaires aux lois du travail 
en vue de garantir un réel égal 
accès à l’emploi et aux postes 
de responsabilité pour les 
femmes et les hommes».

Les travaux du Forum 
international de la femme 
(FIF), organisé, sur deux 

jours, par la Confédération 
générale des entreprises 
algériennes (CGEA) ont débuté 
samedi au Centre International 
des Conférences à Alger.
La première édition de ce 
Forum, organisée sous le haut 
parrainage du président de 
République, et présidée par la 
présidente du CGEA, Saida 

Neghza, a vu la participation 
de ministres et de personnalités 
politiques et diplomatiques.
Le Directeur général de 
l’Organisation internationale du 
Travai (OIT), la présidente de 
l’Organisation internationale des 
Employeurs (OIE), le Directeur 
général de l’organisation arabe 
du Travail et les responsables des 
organisations «Busnessmed» 
et «busness Africa» participent 
également à cette rencontre.

Quelque 3.000 femmes 
algériennes chefs d’entreprises 
et porteuses de projets en 
plus de 200 femmes chefs de 
projets étrangères prennent 
part à cette manifestation qui 
ouvrira un débat approfondi 
sur des thématiques liées 
à «la contribution de la 
femme algérienne dans le 
développement de l’économie 
nationale», selon les 
organisateurs.
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FIF:

 3.000 femmes chefs d’entreprise à la 1ère édition

Ouverture à Alger du Forum international de la femme


